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En el presente número insertamos un amplio "dossier" con el 
tema de las Elecciones Sindicales. Las centrales con mayor im

plantación en esta zona del corredor Madrid-Guadalajara expo
nen sus puntos de vista y resaltan la importancia de esta consul-

vida política de nuestro país tienen las presentes elecciones nos 
ha animado a tratar el asunto en profundidad. No se puede ne
gar que la pugna y hasta la rivalidad son grandes en algunas fá
bricas, aunque late un sentir para una unidad de acción de cara 
al futuro. Por primera vez después de la etapa franquista los tra
bajadores van a tener acceso al Poder. El poder de reivindicar 
sus propios intereses de clase en sus lugares de trabajo y a través 
de las organizaciones obreras que merezcan su confianza. 

ta para los trabajadores que elijen a sus representantes en las em
presas. UGT, CC.00, C.S.U.T., C.N.T., S.U. , U.S.O . y C.T.S., 
contestan a las preguntas de nuestro cuestionario procurando 
matizar sus respectivas posturas. La trascendencia que para la 
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PIDEN VEINTICINCO MILLONES DE 
PESETAS A NUESTRO DIRECTOR. 

Promocisa, constructora del "Parque 
de Cataluña", exige esa cantidad por 
una información aparecida en "Des
punte". 

UNA MUJER ATERRORIZA A SUS IN
QUILINOS. 

Blasfema, se desnuda en público y lle
ga incluso a las amenazas de muerte. 

MUNDO LABORAL. 

La mayoría de los trabajadores de Cor
bero en paro total. En Bimbo tras la 
huelga se acusa. Amnistía Laboral: La 
Magistratura falla en contra. Campaña 
electoral: Nicolás Redondo y el cura 
Paco. Asamblea de parados en la Casa 
del Pueblo de Alcalá. 

PROTAGONISTA LA A. D. Torrejón: 

"El club nos lo hemos tomado como 
una obra social y de cariño al Pueblo", 
manifiestan los directivos. La tempora
da que viene en Segunda "A". 

Bajo el lema, "Salvemos a Despunte" 

Fiesta popular en apoyo 
a nuestro periódico 

Miguel Ríos, Luis Pastor, Dolores, Alpataco, Antonio 
Resines , Jergas y Sauce, fueron Jos artistas y grupos que 
desinteresadamente actuaron en la Fiesta Popular que re
cientemente organizó nuestro periódico para recaudar fon
dos. Más de mil personas acudieron a mostrarnos su soli
daridad. Gracias. Guardia civil asesinado 

por unos atracadores 
en una gasolinera 

Sangre en 
San Fernando 

De nuevo Ja sangre ha corri
do. Esta vez Ja de un miembro 
de Ja Guardia Civil que cum
plía su cometido. Ha sido en 
una gasolinera situada en San 
Fernando de Henares. La de
lincuencia se ha cobrado una 
víctima más de las Fuerzas del 
Orden Público. 
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Nueva querella criminal contra Luis Moreno Fernández 

Prornocisa pide veinticinco millones de pesetas 
al director Cle Despunte · 

De nuevo nuestro direc
tor, Luis Moreno Femán
dez, ha visitado el juzgado. 
En el caso que nos ocupa 
se trata de un acto de con
ciliación previo a la quere
lla por injuria celebrado el 
pasado día 20 en el Juzga
do de Distrito de Torrejón 
de Ardoz y a instancias de 
Promocisa. El asunto versa 
sobre una información pu
blicada en nuestro perió
dico -número 81, con fe
cha 26 de noviembre- so
bre unos trabajadores en 
paro. En la presente edi
ción y en la página 4 inser
tamos una rectificación a 
la noticia] original. 

Promocisa, en¡presa de
mandante es la constructo
ra del Parque de Cataluña. 
En este sentido conviene 
recordar que el director de 
"DESPUNTE" se halla 
procesado por otro supues
to delito de injurias a ins
tancias del ex-alcalde de 

Sucesos 
Intentó escapar 
del acuartelamiento 

Recluta herido 
en el C.l.R. 
de Alcalá 

Aunque sin confirmación 
oficial y según daba cuenta un 
diario de Madrid, un recluta re
sultó herido hace unos días al 
intentar escapar del acuartela
miento y disparar con arma de 
fuego sobre él un cabo. Parece 
ser que la víctima es un objetor 
de conciencia que decidió a
bandonar el Centro de Instruc
ción para Reclutas. 
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• 
DESPUNTE no se identifica 

necesariamente con las opi
niones de sus colaboradores. 

Torrejón de Ardoz, Ma
nuel del Hoyo Peñalver, 
por un artículo sobre unas 
licencias municipales con
cedidas precisamente a 
Promocisa. Licencias de 
obras para unas mil vivien
das que, en caso de haber
se construido, hubieran sig
nificado aproximadamente 
unos 600 millones de be
neficio para Promocisa. 

En nuestra última edi
ción dábamos cuenta que 
Luis Moreno había sido 
amnistiado, pero que, cosa 
insólita, Manuel del Hoyo, 
ex-alcalde de Torrejón in
terpuso recurso de casa
ción ante el Tribunal Su
premo. 

Como dato curioso dire
mos que desde el nacimien
to de DESPUNTE y en 
concepto de indemniza
ciones a causa de informa
ciones supuestamente inju
riosas se le han pedido a 
nuestro director una canti-

dad próxima a los 40 mi
llones de pesetas. "Afortu
nadamente" para la econo
mía de Luis Moreno y para 
la integridad de DESPUN-

TE no se ha abonado ní un 
céntimo. En cualquier caso 
nuestro lectores son los 
más indicados pa"ra juzgar 
esa reiteración de querellas 

y procedimientos judicia
les de un determinado gru
po de personas. 

La Redacción . 

Se celebró la Junta General de Accionistas 
de Editora Local 

Serán mil los "dueños" de Despunte 
El pasado día 9 de enero se celebró en la 

parroquia de San Isidro de Torrejón de Ar
doz , la Junta General de Accionistas de Edi
tora Local. Alrededor de 100 personas acu
dieron a la cita. Después de una exposición 
de la actual coyuntura que atraviesa "DES
PUNTE" ,fueron propuestas diversas iniciati
vas y se procedió a nombrar un nuevo conse
jo de administración que ha quedado com
puesto de la forma que sigue: Julián Diago , 
José Ramón Salido, Carlos Sainz, Claudia 
Calleja, Luis Moreno, Rosario Gallego, Car
men Rivas , Indalecio Gutiérrez y Angel Ro
mán. 

Se acordó mandar un telegrama al mini~
tro de Cultura, Pio Cabanillas, manifestándo
le la falta de apoyo a nuestro periódico por 
parte de los ayuntamientos de la zona. Otra 
resolución importante fue la de ampliar el 
número de "dueños" de Despunte a mil, es 
decir realizar una nueva Suscripción Pública 
de 450 acciones, en las mismas condiciones 
que las anteriores 550. 

En la reunión hubo un clima de abierta 
participación y, a pesar de las graves dificul
tades económicas que se atraviesa, reinó un 
clima de lucha por la .supervivencia del pe

riódico. La Redacción. 

Sucesos 
iCrimen o Suicidio? 

Muere 
misteriosamente 
un Capitán 
de Aviación en 
Torrejón 

Un capitán de Aviación 
del 404 escuadrón de las 
Fuerzas Aéreas murió el 
pasado día 14 en Torrejón 
a consecuencia de un dis
paro en la frente. Se desco
noce si se trata de un suici
dio o de un homicidio ya 
que 'el hecho se ha mante
nido, hasta ahora, en rigu
roso secreto. 

Los daños ocasionados se aproximan al millón de pesetas 

En la noche del día 14, 
según se ha llegado a saber, 
fue avisado con urgencia el 
médico de guardia del am
bulatorio para atender a 
un hombre en estado muy 
grave. Este encontró a su 
llegada el cuerpo inerte de 
Pablo Salgueiro Gramary. 
El cádaver presentaba una 
herida de bala en la región 
frontal derecha que le ha
bía destrozado la cabeza. 

Voraz incendio en un piso del Parque Orbosa 
El pasado día 29 de diciem

bre, y a las diez de la noche, se 
inició un voraz incendio en un 
octavo piso del edificio Zarago
za, del torrejonero Parque Or
basa. La causa del mismo fue 
un fallo en el casquillo de la 
bombona de gas de una estufa . 
Empezó a manar gas y éste se 
fue prendiendo al entrar en 
contacto con la llama de la es
tufa. La habitación donde se 
produjeron las primeras llamas 
quedó completamente devas
tada. 

La actuación de los bombe
ros no fue todo lo solícita ni 
contundente que cabía esperar 

en un Cuerpo como el de To
·rrej2_n de Ardoz. Bien es cierto 
que tuvieron algunas dificulta
des en llegar al lugar del suceso, 
a causa de una antigua fábrica 
de plásticos, pero además de su 
dilación no supieron encontrar 
el medio más rápido para termi
nar con el fuego. 

Los vecinos, por temor a 
una explosión de la bombona 
que no llegó a ocurrir, salieron 
de sus casas a la calle. Algunos 
inquilinos del edificio pusieron 
algunas mantas mojadas sobre 
la estufa para contener el fuego 
en un principio, pero pasó el 
tiempo y también ardieron. 

Los daños ocasionados en el 
piso fueron importantes y se 
calcula que pueden aproximar
se al millón de pesetas, reparti
dos entre enseres, ropas, mobi
liario, etc. Según nuestras in
formaciones la compañía de se
guros de Butano S.A. se hará 
cargo de los gastos e indemni
zará al propietario del piso. 
Afortunadamente no hubo des
gracias personales. 

F . de la Peña. 
(Fotos: Román) 

Los primeros indicios 
han hecho suponer que no 
fue el mismo capitán quien 
se quitó la vida ya que el 
orificio de entrada del pro
yectil hace difícil que fue
ra el propio Pablo Salguei
ro el que disparase la bala. 

Rumores que circulan 
por nuestra ciudad mantie
nen que el supuesto homi
cida debió utilizar la pisto
la reglamentaria que el ca
pitán Salgueiro guardaba 
en su domicilio, aunque es
to último no ha podido ser 
confirmado. 



En la gasolinera situada entre 
la estación de Coslada y el 
pueblo de San Fernando 

GUARDIA CIVIL 
MUERTO POR 
UNOS ATRACADORES 

En la madrugada del pasa
do sábado, día 21, en la gasoli
nera a mitad de camino entre la 
Estación de Coslada y el pue
blo de San Fernando de Hena
res, fue muerto a tiro,s el guar
dia civil Rafael Sánchez Sierra 
por un grupo de atracadores jó
venes que intentaban robar en 
la mencionada gasolinera. 

los dos empleados que hacían 
el turno de noche estaban a 
punto de cenar. Uno de éstos 
se encerró en los servicios rápi
damente. Mientras, el asaltante 
que portaba la escopeta se puso 
en la puerta y encañonó al otro 
empleado: "Esto es un atraco". 

Sobre las 12,30 de la madru
gada, un automóvil, Simca 1000 
se detuvo frente al surtidor más 
cercano a las oficinas de la ga
solinera. Tras echar combusti
ble , dos de los ocupantes del 
auto, con la cara tapada y ar
mado uno de ellos con una es
copeta de cañones recortados, 
entraron en las oficinas , donde 

En el cuarto contiguo se ha
llaba una pareja de la guardia 
civil. Al oir ruido, uno de ellos, 
Rafael Sánchez, abrió la puer
ta . El asaltante se volvió y al 
ver al guardia civil efectuó dos 
disparos, alcanzando el pecho 
de Rafael Sánchez y el cristal 
de Ja habitación en la que éste 
se encontraba. 

Los autores del atentado só
lo consiguieron sustraer la can-

tidad de 1.250 pesetas, entran
do en el coche, ocupado por 
tres personas más, y se dieron a 
la fuga , mientras el compañero 
del asesinado repelía la agre
sión. 

El automóvil entró en la ga
solinera procedente de la Esta
ción, saliendo en dirección a 
San Fernando. Todo transcu
rrió en segundos; según el en
cargado "fue un relámpago". 
Los asaltados avisaron a una 
ambulancia y a un médico, que 
confim1ó el fallecimiento del 
guardia civil (el disparo se efec
tuó a tres metros de distancia). 
Las pesquisas y controles de la 
guardia civil no han dado, hasta 
la hora de redactar estas líneas , 
resultados. 

Así nos lo ha relatado un trabajador emigrante 
en Alemania durante diecisiete años y que lleva 
viviendo tres meses en Torrejón 

Una inquilina que 
aterroriza a sus vecinos 

Verdaderamente el caso que a conti
nuación exponemos a nuestros lectores 
parece un cuento de ciencia ficción, pero 
es real y lamentable bajo todo punto de 
vista . Hace unos días, Antonio San José 
nos visitó en nuestra redacción para decir
nos los problemas que tiene que soportar 
a causa de una inquilina que vive en su 
mismo bloque -justamente en el piso su
perior- sito en el Parque Montserrat, N° 
12. Antes de entrar en el tema significare
mos que el Sr. San José ha sido un traba
jador emigrante en la República Federal 
Alemana durante 17 años . Lleva viviendo 
en Tórrejón tres meses. 

Antes de que nuestro relatante viniese 
de Alemania Occidental, la inquilina, Dña. 
María Gloria Villa, había dado pie a 12 
denuncias de los vecinos del bloque por 
los siguientes conceptos: Blasfemar a los 
vecinos; Escándalo público (se desnuda en 
la terraza de su piso) y amenazas de muer
te a toda clase de personas que pasan por 
la zona. 

El primer caso en que se vio afectado 
el Sr. San José, fue a causa de que, estan
do los pintores en su piso, la Sra. Villa les 
insultó calificándole de afeminados, chu
los, etc. El segundo caso, y sin vivir toda
vía en el piso, la inquilina se presentó con 
cuatro guardias civiles acusándole al Sr. 
San José de que tenía a la hija de la Sra. 
Villa en la bañera y que la estaban violan
do. A consecuencia de esto nuestro comu
nicante se vio en la nec·esidad de recurrir 
ante el alcalde de Torrejón, el cual le in
fonnó de que formulase un atestado con 

las quejas de la inquilina. Dicho atestado 
se realizó en nombre de todos los vecinos 
del bloque . Tras ello el alcalde dijo que se 
mandaría un médico psiquiátrico para re
conocer a la Sra. Villa. "Pues bien, des
pués de dos meses por allí no ha apareci
do nadie", ha manifestado el Sr. San José. 
A partir de entonces la inquilina no deja 
de molestar a los vecinos , llamando a la 
puerta y, si comprueba que no hay nadie 
en casa, empieza a dar patadas a la misma 
puerta. 

"Hace tres semanas aproximadamente, 
me vi obligado a ir al Cuartel de la Guar
dia Civil, solicitando su ayuda porque me 
di cuenta que esta señora había arrojado 
una pequeña cantidad de un líquido infla
mable (gasolina, acetona, etc.). Pedí a los 
vecinos de la planta baja que no prendie
sen fuego por el peligro que ello entraña
ba. La Guardia Civil, así como la Policía 
Municipal estuvieron en casa de esta seño
ra y no pudieron encontrar botella con lí
quidos inflamables. Al menos eso nos di
jeron. Ante eso, todos los vecinos pedi
mos al sargento de la Guardia Civil, así 
como a la Policía Municipal que nos die
sen consejo ante esa lamentable situación. 
Ellos dije ros que sólo podía actuar el Sr. 
Alcalde. Y que hasta que no hubiese san
gre no podían hacer nada. Yo pregunto al 
pueblo de Torrejón y a su alcalde, ¿es que 
para vivir en Torrejón como español, sien
do un honrado obrero, tengo, al igual que 
los otros vecinos, que ser molestado cons
tantemente sin que se tome una determi
nación rápida y sin que haya derrama-
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Pensamos que las palabras del Sr. San 
José son los suficientemente trágicas y 
contundentes como para llamar la aten
ción de las autoridades municipales. No
sotros sentimos una enorme vergüenza 
ante casos como el que nos ocupa. ¿Es 
que no va a poder vivir tranquilamente 
un trabajador en su propia casa? ¿Hay 
temor a actuar de una forma justa y drás
tica? 

Según nuestras informaciones, la Sra. 
Villa vive sola sin marido y sin hijas . Pa
rece ser que más de una vez ha salido cu
chillo en mano persiguiendo a alguien. 
También parece que lanzó a la mujer de 
un dependiente del bar "El Leonés", una 
botella, que afortunadamente, no causó 
ninguna desgracia personal. 

Todo lo anterior conforma una imagen 
de la mencionada inquilina fuera de sus 
casillas y constituyendo un evidente peli
gro para la comunidad . Sería algo muy 
grave y vergonzoso que, por no poner rá
pidamente los medios necesarios las auto
ridades competentes, ocurriese cualquier 
día una desgracia lamentable. 

F. de la Peña. 

El fallecido contaba 33 años 
de edad, estaba casado y tenía 
tres hijos, los dos mayores me
llizos de 5 años. Era natural de 
Cipérez, pueblo situado a 59 
kilómetros al oeste de Salaman
ca. Se encontraba en San Fer
nando realizando servicios de 
refuerzo, habiendo venido de 
Carabaña, donde tenía su pues
to habitual como su compa
ñero. 

Tras sufrjr el atentado, fue 
internado en el hospital Gómez 
Ulla . El sepelio tuvo iugar en 
Madrid el domingo 22 por la 
mañana, siendo sus restos mor
tales trasladados, posteriormen
te, a su pueblo de origen. 

M. A. Mateo 

Organización 
Internacional 

de Ventas 

Ofrece a personas 

que disponga de coche, 
oportunidad ex traordi
naria con promoción 
inmediata. No se exige 
experiencia. 
Preparación a cargo de 
la Empresa. No hay lí
mite de edad. 

Presentarse en Avda. 
de San Luis 95 bajo. 
Lunes, 30 a· partir 5 ,30 
tarde, Madrid. 
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Tras 35 días de huelga total, 
los trabajadores de BIMBO, S.A. 
han vuelto al trabajo. El moti
vo de la huelga fue la defensa 
del convenio firmado entre los 
trabajadores y la empresa, que 
establecía unas mejoras supe
riores a las del Pacto de la Mon
cloa. Ante la postura de la em
presa de imponer la retroactivi
dad del pacto (que supondría 
la pérdida de 184 millones de 
pesetas) y una reestructuración 
que llevaría consigo posibles re
ducciones de plantilla, los tra
bajadores votaron la huelga el 
día 13, como medida de pre
sión cara a las negociacione3 
que en ese momento se lleva
ban. La empresa se adelantó ce
rrando la factoría y agencias de 
Madrid el día 15 sin contar con 
nadie. 

Tras unos días de negocia
ción conjunta entre la Comi
sión Negociadora compuesta 
por representantes a nivel nacio
nal y las centrales CC .00., UGT 
y CNT, la empresa pasó anego
ciar directamente con las direc
ciones de CC.00. y UGT, ex
cluyendo a la Comisión Nego
ciadora. Este hecho fue recha
zado en las sucesivas asambleas 

materializándose en la rotura 
masiva de carnets de Comisio
nes. La incorporación al traba
jo se produjo al aceptarse en vo
tación secreta la última prq,
puesta de la empresa que fue la 
siguiente: subida de 7 .000 pe
setas mensuales brutas a nivel 
estatal, reconocimiento del 
Consejo Obrero Estatal, garan
tías de no rep,resalias , acepta
ción de un convenio a nivel na
cional y que la reestructuración 
no supondría ningún despido. 

Dos miembros del Consejo 
Obrero, D. Juan José Martínez 
y D. Pedro Jiménez , en repre
sentación de su totalidad, pun
tualizaron lo siguiente:" A) Que 
la multinacional Bimba cubrió 
los topes de ventas para todo el 
año en Septiembre. B) Esta em
presa no tiene ninguna finan
ciación del Estado, ·por lo que 
no está obligada a acogerse al 
pacto. Los trabajadores no com
prendemos entonces el empeño 
de su aplicación. C) Denuncia
mos públicamente la actitud de 
CC.00. y UGT que en vez de 
apoyarnos se han puesto al la
do de la patronal, por lo que re
comendamos a sus afiliados una 
reflexión acerca de su actitud'.' 

Promocisa no ha 
declarado 
suspensión de pagos 

En relación con la informa
ción aparecida en la página 4 
del pasado número 81 de DES
PUNTE, con fecha 26 de no
viembre, tenemos que hacer la 
siguiente rectificación. Por un 
error de transcripción en nues
tra redacción se indicaba que 
Promocisa, constructora del 
Parque de Cataluña, había de
clarado suspensión de pagos 
cuando no es así. En realidad, 
la información ofrecida por los 
obreros afectados que apare
cían en una foto, se refería a la 
empresa Eutiminio Rojo Mar
tín que trabaja para Promocisa. 

Como nos han manifestado 

recientemente los mismos inte
resados, son 17 los trabajadores 
que se ocupaban en el servicio 
de fontanería del Parque de Ca
taluña. No obstante, un mes 
después de estar en paro fueron 
a cobrar a la oficina de Promo
cisa treinta mil pesetas en con
cepto de anticipo hasta que se 
celebrara el juicio en la Magis
tratura de Trabajo. La foto que 

·aparecía ilustrando la aludida 
información fue tomada tenien
do como fondo el local que ser
vía como almacén, taller y ves
tuarios a los fontaneros en el 
Bloque 1 del Parque de Catalu
ña. 

C.O.N.S. pasa a ser C. T.S. 
Según se nos ha comunicado recientemente, la Central Obrera 

Nacional Sindicalista (C.O.N.S.) ha quedado integrada en la Con
federación de Trabajadores Sindicalistas (C.T.S.), nombre con, el 
cual pasa a denominarse. 

Constituida la U. C. D. 
en Alcalá 

El Organismo 
Unitario de la 
Juventud 

El responsable de Información y Pren
sa de la UCD local de Alcalá , Juan Manuel 
Fernández, ha establecido contacto con 
DESPUNTE, dándonos cuenta de la con
solidación del Comité Local que, por de
cisión de sus componentes tendrá carácter 
provisional hasta que se someta a elección 
su definitiva composición. 

Resulta relevante el hecho de que, se
gún se nos comunica, el Comité Local, cu
ya elección democrática corresponde a la 
Asamblea de todos los militantes, queda 
integrado de momento por las siguientes 
comisiones : Información y Prensa, Acción 
Sindical, Acción Electoral, Cultura, Movi
miento Ciudadano, Relación con entida
des locales, Relación con Grupos de Base 
locales y comarcales, Comisión de Estu
dio de Temas Locales, Deporte y Juven
tud y Comité de Admisión. 

Alcalá de Henares, queda convertida 

en cabecera de Distrito, con un área de in
fluencia que abarca a doce pueblos. UCD 
declara su carácter interclasista, con voca
ción de Partido de masas que aglutine a 
todo tipo de personas que se identifiquen 
con un objetivo tan concreto e inmediato 
como el de garantizar la convivencia de 
los españoles en una sociedad democráti
ca, moderna y pluralista, dentro de un Es
tado de derecho que asegure la libertad y 
el orden dentro de un marco de respeto a 
las leyes. · 

Como objetivo de modelo de sociedad, 
UCD declara, al constituirse en Alcalá, 
que aspira a transformar la Sociedad in
corporando a ella los deseos de la mayoría 
de los ciudadanos que la componen, para 
lograr que la libertad, la igualdad y la soli
daridad, sean los más sólidos valores que 
aseguren la convivencia dentro de una so
ciedad justa. 

<:WellofBa{§/1ffJG 
COSMETICA 
DEL CABELLO 

A..te. de '••neo, 1 
Torrejón de Ardos 

Tratamiento después 
de cada lavado 

·convoca a una 
manifestación 

Desde octubre del año pasado un 
grupo de jóvenes, integrados en el lla
mado Organismo Unitario, están lu
chando por conseguir la "Casa de la 
Juventud". A este fin han convocado 
a una asamblea-manifestación en la 
Plaza el próximo día 13 de Febrero a 
las siete de la tarde. 

"¡NO SOMOS GAMBERROS! ... 
¡¡NOS HACEN SER GAMBERROS!! 
¿Dónde vamos los jóvenes? Sales del 
trabajo y al bar. Un rato libre, y a la 
discoteca, una película pomo, y al ci
ne, y siempre la misma rutina. De es
ta manera, la burguesía capitalista 
quiere hacemos máquinas humanas 
no pensantes. Por ello queremos que 
esa "Casa de la Juventud" sirva para 
canalizar las inquietudes juveniles, 
que sea algo más que un simple club 
juvenil. Algo donde desarrollemos to
da nuestra creatividad". Estas son al
gunas de las afirmaciones del Organis
mo Unitario que hasta el momento se 
queja de falta de atención del Ayun
tamiento. 

La mayoría 
de los 
trabajadores 
de Corberó, S. A. 
en paro total 

Según nos han comunicado 
trabajadores de la Delegación 
de Torrejón de la Empresa Cor
beró, S.A. que se encuentran 
en paro total, la totalidad de los 
trabajadores de dicha empresa 
de las factorías de Barcelona y 
un buen número de las demás 
Delegaciones, se encuentran , 
asímismo en la misma situación , 
una vez rotas el pasado día 3 
las negociaciones del Convenio 
Colectivo con ámbito estatal 
que se venían desarrollando . 

Las negociaciones, a cuya 
ruptura se ha llegado ahora , co
menzaron el 14 de Noviembre 
pasado con una sorprendente 
oferta de la parte económica : 
congelación salarial para 1978, 
aumento de ritmos de trabajo 
en un 15 %, despido de 35 obre
ros eventuales y una futura re
ducción de plantillas que afec
taría a 600 trabajadores, todo 
ello reforzado con el argumento 
de tener que ir a la suspensión 
de pagos en el caso de no ser 
aceptadas estas medidas que, 
por otra parte, la empresa ya 
había puesto en marcha con el 
envío de cartas de despido para 
los eventuales. 

La respuesta de los trabaja
dores no se hizo esperar y se lo
gró anular la reducción de plan
tilla y el compromiso de que no 
habría ningún despido más. 

El informe emitido tras un 
mes de trabajo señalaba que, si 
bien la empresa se encontraba 
en aquellos momentos en una 
cierta falta de liquidez, ésta no 
era ostensiblemente diferente a 
la que se estaba dando a nivel 
general. Se trataba de una Í"'alta 
de liquidez inferior a la que la 
misma empresa había previsto 
en Febrero para 1977. El infor
me señalaba también una im
portante cartera de pedidos y 
el hecho de que la demanda su
peraba la producción. 

La última oferta de la Direc
ción de la empresa está condi
cionada a un aumento de la pro
ducción, esta oferta se concreta 
en la aplicación del Pacto de la 
~1oncloa, que según ella se cuan
tifica en 127,17 millones so
bre los salarios actuales, que re
presenta aproximadamente 
unas 4.200 ptas. brutas men
suales y, como dice el Pacto de 
la Moncloa, sin garantía de la 
revlSlon semestral durante 
1978. Después de 12 sesiones 
de Negociación los trabajadores 
han rebajado la plataforma a 
6 .500 ptas. brutas mensuales , 
manteniendo la revisión semes
tral existente en anteriores con
venios colectivos. Pretenden, 
según ellos, "mantener el poder 
adquisitivo de nuestros sala
rios''. 



•unlla lallaral 
Serafín Peñalver: "Esta sentencia cierra la puerta a la aplicación 
de la amnistia laboral 

La magistratura falla contra 
un trabajador de Coinsa, S. A. 

La primera sentencia, tras la 
promulgación de la Ley de Am
nistía Laboral, de la Magistra
tura de trabajo de Madrid ha si
do para denegar a Serafín Pe
ñalver la readmisión en la em -
presa Cointra S. A. de la cual 
había sido despedido en 1972. 
El Magistrado aduce inconstitu
cionalidad de la Ley de Amnis
tía Laboral por quebrantar las 
Leyes Fundamentales, todavía 
en vigor. 

resalto el mencionado testigo 
fue la actividad sindical desa
rrollada por Serafín Peñalver 
dentro de la empresa. 

Hemos de resaltar que el 
Ministerio Fiscal piensa recu
rrir contra Ja sentencia, por 
contravenir Jos deseos del Go
bierno de que la Amnistía La
boral sea efectivamente apli
cada. 

"Por otra parte - sigue di
ciendo el Sr. Peñalver- yo creo 
que la aplicación de la Ley de 
Amnistía Laboral debería ha
cerse mediante una Comisión 
en la que estuvieran presentes 
los Sindicatos y los partidos 
parlamentarios que apoyaron 
esta Ley para garantizar la es
tricta imparcialidad y objetivi
dad necesarias a la hora de en
juiciar la mayoría de los casos, 
que suponen un porcentaje 
muy elevado, en los cuales el 
despido no obedece sólo a ra
zones de actividad sindical, si
.no que se basa también en fal
tas que en la mayoría de los ca
sos las empresas han inventado 
y que aducen como motivación 
de despido". 

U.G.T. - ce. OO. 
La campaña electoral 

En general, se puede decir 
que en Alcalá la campaña elec
toral se está haciendo más bien 
a base de asambleas en el inte
rior de las empresas, así como 
pegando gran cantidad de car
teles. No obstante , tanto U.G .T. 
como CC.00. han celebrado 
un acto cada una de ellas que 
muy bien puede considerarse 
que son actos electorales. 

"El cura Paco" dijo entre 
otras cosas: ''No queremos una 
democracia burguesa , pero la 
apoyamos porque nos sirve co
mo instrumento para caminar 
hacia el socialismo" . Calificó 

después las Comisiones como 
una central que ante todo pre
tende ser realista, honrada y hu
mana. 
· Refiriéndose al tipo de sin
dicalismo que propone Comi
siones, dijo : "De estas eleccio
nes depende que vayamos a un 
sindicalismo de nuevo tipo , con 
la asamblea como piedra angu
lar, o hacia un sindicalismo co
mo el que se practica en ciertos 
países europeos". 

Serafín Peñalver fue despe
dido a raíz de un boicot que se 
hizo en la empresa contra las 
horas extras. La empresa em
pleó como excusa la supuesta 
amenaza a un compañero por 
parte de este trabajador. "Hay 
que hacer constar - nos dice el 
Sr. Peñalver- que Ja sentencia 
de despido fue pronunciada en 
un juicio en el que no estaban 
presentes ni el supuesto ame
nazado ni ningún testigo pre
sencial de la amenaza". 

~Lo que yo quiero hacer 
.::onstar ·-afirma el Sr. Peñal
ver- es que esta sentencia cie
rra la puerta a Ja aplicación de 
la amnistía por sentar un prece
dente en el cual pueden apo
yarse otros magistrados para 
dictar sentencias en el mismo 
sentido, al menos mientras el 
Gobierno no decida derogar las 
Leyes Fundamentales. Pero, al · 
parecer el único que podría de
rogar tales Leyes es el Consejo 
Nacional del Movimiento, que 
fue disuelto". 

Santiago L. Legarda 

La asamblea de U.G.T. esta
ba reservada solamente para afi
liados. Asistieron a ella dirigen
tes locales, provinciales y Nico
lás Redondo, de la Ejecutiva 
Nacional. 

Este trabajador solicitó por 
escrito Ja aplicación de Ja Ley 
de Amnistía Laboral ante el 
Director de Personal de Cointra 
S. A. Sr. Abel Cádiz, a cuya so
licitud también por escrito, 
contestó Abe] Cádiz diciendo 
que su despido fue motivado 
no por razones políticas o sin 
dicales , razones por las que, se
gún él, nunca se había persegui
do a nadie en Cointra , sino por 
amenazas a un compañero. 

Asamblea de parados en la Casa del Pueblo 
Nicolás Redondo en su inter

vención criticó duramente el ca
rácter impositivo y restrictivo 
del decreto-ley del Gobierno. 
Calificó estas elecciones como 
las primeras democráticas que 
se celebran tras la Guerra Civil 
y en este sentido afirmó tam
bién que "la U.G.T. concurre a 
las elecciones con el objetivo 
primordial de profundizar la de
mocracia" . 

El Sr. Peñalver solicitó, a 
través del consejo de Delegados 
de Ja empresa , una reunión en 
Ja que estuviera presente el su
puesto amenazado. Gracias a Ja 
presión del Consejo de Delega
dos , la reunión se llevó a cabo 
y en ella, tras escuchar la ver
sión del Sr. Peñalver , estando 
Abe! Cádiz presente , declaró el 
Sr. Demetrio Ortiz , supuesto 
amenazado , según la empresa, 
el cual afirmó no haber sido 
nunca amenazado por el Sr. Se
rafín Peñalver. Lo único que 

El pasado sábado, día 21, tuvo lugar en la 
Casa del Pueblo en Alcalá de Henares una asam
blea de parados a la que asistieron unas doscien
tas personas y en la que tras la intervención de 
un representante de la Comisión de Parados, 
cantaron Luis Marín y Mari Cruz. 

El representante de la Comisión de parados 
nos hizo unas declaraciones en las cuales nos re
sumió el contenido de lo que se iba a tratar en 
la asamblea y de la problemática que actualmen
te afecta a los parados. 
Despunte.- ¿Cuántos parados hay en Alcalá de 
Henares? 
Comisión de Parados. - Aproximadamente unos 
3.000 o 3.500, como sabes , en toda España so
mos mucho más de un millón. Por otra parte , 
nosotros pensamos que en las otras ciudades del 
corredor Madrid - Guadalajara el nivel de paro 
es similar al de Alcalá de Henares. 
Despunte.- ¿A qué se debe el aplazamiento de 
la proyectada marcha a Madrid de los parados? 
C. de P. - Hemos aplazado la marcha hasta que 
realicemos unas elecciones sindicales, pues so
mos trabajadores y como tales tenemos derecho 
a elegir democráticamente unos representantes 
a través de los cuales hacer llegar a los organis-
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mos competentes del Estado nuestros proble
mas y nuestras reivindicaciones. Nosotros que
remos implicar también en nuestra lucha a los 
sindicatos y a los partidos populares. 
Despunte.- ¿Qué consecuencias puede acarrear, 
según vosotros, la existencia de un nivel de paro 
tan elevado? 

C. de P. - Nosotros pensamos que el mantener 
un ejército de parados es tanto como meter una 
cuña en la Unidad de la Clase obrera, pues pen
samos que si el paro no retrocede este millón 
largo de trabajadores comenzarán a pensar que 
la democracia no les sirve para resolver sus pro
blemas y con Ja desconfianza ante Ja democra
cia viene la desconfianza ante sus instituciones, 
con el evidente peligro que esto supone para no
sotros. 

En resumen, nuestras reivindicaciones se 
orientan en tres direcciones: a) defensa del 
puesto de trabajo; b) creación de nuevos pues
tos de trabajo; c) Garantía de mantenimiento 
de las condiciones de vida de los parados. 

Santiago L. Legarda 

Refiriéndose al sindicalismo 
de U.G.T. , afirmó: "Es preciso 
trascender el ámbito de la em
presa para plantearnos los pro
blemas globales a esta sociedad 
que es la más injusta de Euro
pa". 

Nicolás Redondo propuso 
ante sus seguidores que consi
derasen, antes que el carácter 
personal de los candidatos, el 
sindicato al que pertenecen. 

Los dos últimos puntos tra
tados por Nicolás Redondo en 
su alocución fueron el de la fu
sión con U.S.0. , y el del patri
monio que le fue confiscado 
después de la Gu.e_rra Civil. 

S. L. L. 

Prepárate en unos meses para ejercer 
una de estas prof eslones 

• Auxiliar de clínica 
• Auxiliar de vuelo 
• Mecánica del automóvil 
• Informática 

(prácticas en 
ordenador propio) 

•Azafata Información 
De 10 a 1 y 5 a 8 

Manuel Sandoval, 24 
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Los vecinos y sus preocupaciones 
Accesos Torrejón-Madrid 

El túnel que da ... miedo 
Si quiere Ud. salir de Torre

jón con dirección a Madrid en
tre las 7 ,30 a 9 de la mañana o 
bien de 5 a 8 de la tarde de los 
días laborables, con bastante 
normalidad perderá cerca de 15 
minutos y además se pondrá 
nervioso, al tiempo que quema
rá gasolina y de paso nos rega
lará un tanto por ciento eleva
do de monóxido de carbono 
que nos enturbiará la atmósfera 
y nos contaminará un poquito ... 

Sabemos que esta única sali
da es insuficiente para las nece
sidades del pueblo y que ello 
origina atascos considerables y 
que es necesario buscar una so
lución razonable. 

Pero el objeto de este escri
to es el de señalar que en cierto 
sentido, y sólo de forma transi
toria puede paliarse este pro
blema, puesto que existe un tú
nel que atravesando la autopis
ta permite a través de un cami
no en no muy buenas condicio
nes, salir hacia INTA o bien gi
rar a Madrid como si se viniese 
de Ajalvir, con lo cual la circu
lación se hace más fluida , se ga
na tiempo, se ahorra gasolina, 
existen menos riesgos de infar
to y el atasco se reduce mucho. 

PERO ..... LA CHAPUZA 

A la altura del Nº 12 de la 
calle de Madrid hay un indica
dor (suponemos que colocado 
por el Ayuntamiento), que se
ñala el acceso a Madrid por ese 
túnel, que tiene una anchura de 
3 metros, 2 de alto y de largo . 
Bueno de largo llevamos 2 me
ses queriendo medirlo pero es 
que el agua en invierno está de
masiado fría. 

Decimos que hay un indica
dor, pero, ¡pobre del incauto y 
confiado conductor que lo si
ga!, porque del indicador al tú
nel no encontrará la más m íni
ma orientación y como está en 
la más completa oscuridad y 
bastante camuflado, pues va 
listo, y lo más normal es que dé 
una vuelta completa a las vallas 
metálicas del barrio de Torre
pista y vuelva al punto de parti
da sin encontrar el túnel , con 

lo cual puede muy bien pensar 
que en este pueblo somos unos 
"cachondos" y que ese es un 
circuito para gastar bromas. 
Por otra parte, difícilmente en
contrará gente en la zona que 
le pueda orientar, porque está 
totalmente despoblada. 

BARRO 

Porque si bien ya queda cla
ro que este túnel no puede ser 
la solución definitiva a este 
problema, sí puede servir como 
solución de emergencia. 

Pero lo que sí podemos pe
dir al menos es que se cuide, se 
drene el agua se quite el barro, 
se ilumine, se pongan indicado
res adecuados y si fuese posible 
evitar que se inundara y darle 
más.anchura. 

Sí, ese túnel es la expresión 
de lo que hacemos con tanta 
frecuencia; una chapuza ... y 
mala. Porque en el momento 
que caen cuatro gotas se inun
da totalmente y ese agua cree
mos que la podrían drenar con 
urgencia los bomberos. Pero se 
deja hasta que se seca o se con
vierte en barro y éste sólo desa
parece cuando los coches se lo 
van llevando en las ruedas, en 
el chasis y hasta en el interior 
de los asientos ... 

Sabemos que más de un co
che, y más de 10, y más de .. . 
se han quedado atrapados en el 
agua. Incluso me contó un se
ñor de Torrejón, aficionado él 
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al futbol y bastante conocido 
en el pueblo , que ha tenido que 
ir muchas veces con el tractor a 
sacar coches encenagados ... Y 
no sabemos si la ambulancia ha 
tenido que trasladar conducto
res histéricos ... 

Un día vimos a un señor ju
rar en hebreo (en hebreo o en 
caldeo, pero les aseguramos 
que juraba por diez) y al acer
carnos nos dimos cuenta que 
algo de razón sí que llevaba, sí. 
Debía tener lo menos 50 litros 
de agua dentro del coche ... y 
como el decía, si fuese vino, va
ya, pero ¡es agua y sucia! 

Porque en invierno el tal pa
so no vale para nada e incluso 
es una trampa que juega a algu
nos estas malas faenas, porque 
eso sí, siempre hay algún con
fiado que "pica" ¡Y como pica! 

En resumen , desde estas pá
ginas queremos pedir al conce
jal delegado de urbanismo que 
cuide este acceso, que mande 
quitar el agua, que haga lo pro
pio con el barro, que lo ilumine 
y acondicione con señales la 
entrada, que incluso arregle un 
poco el camino hasta la carrete
ra de Ajalvir y algún otro ect., 
ya que si .bien aún con esto se
guirá sindo una chapuza, al me
nos que sea una chapuza ... de
cente. 

T. Tizón 
(Foto: Román) 

A lo largo de la calle del Cristo 

Canalones y aleros 
en mal estado: peligro 
para el transeúnte 

Hoy, curiosamente, después de veinte años en este "ba
rrio", me ha dado por fijarme en algo que, por regla general , 
pasa desapercibido a casi todo el mundo. Los aleros de los 
tejados de nuestras, más o menos, viejas casas son sin lugar a 
dudas una amenaza, sino de muerte, sí de lesión grave para 
los viandantes de esta villa. 

Hoy, lo he comprobado en una de nuestras calles más 
importantes, la del Cristo. Pasa uno por debajo de los aleros 
de cualquier acera, pares o impares, y al hacerlo se recorre 
un verdadero infierno, sobre todo si se es observador y mira 
uno hacia arriba. 

Todos sabemos que se pagan impuestos al Excmo. Ayun
tamiento en concepto de Canalones. Pero parece ser que el 
hecho de pagar es más que suficiente para el propietario de 
la finca, que protestará, pero que al final pagará esa canti
dad. Como quiera que con sólo pagar ese gravamen están 
justificados ante el Ayuntamiento, no se creen en la obliga
ción de arreglarlos. 

¡En fin, que más le valiera a nuestro Excmo. Ayunta
miento obligar a reparar aleros y poner canalones (que bri
llan por su ausencia) que limitarse a pasar el recibo a los 
propietarios para pagar una cosa que casi ninguno ha puesto 
todavía en sus casas! Y más si se piensa en el peligro que 
ello entraña para el transeúnte que, pensando refugiarse del 
agua de lluvia, se arrima a las aceras, sin darse cuenta que 
no sólo se moja más que caminando por medio de la calza
da, sino que se expone a recibir en la cabeza el golpe de una 
de esas tejas que están a disposición del menor soplo de aire . 

M. Sánchez 
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En estas fechas, se están celebrando 
por toda Espafia las primeras eleccio
nes sindicales libres tras la caída de la 
dictadura. La importancia de este acon-

Estas son las preguntas que formu
lamos: 

1 ª·· ¿Qué significan para su central 
estas elecciones sindicales? 

2a .• ¿Cuál es la postura que adopta 
ante ellas? 

.· tecimiento, sea cual sea la postura que 
ante él se adopte, creemos que es lo 
suficientemente grande como para que 
los medios de comunicación se ocupen 
de él preferentemente. DESPUNTE ha 
querido ofrecer a sus lectores en estas 
importantes fechas las opiniones de las 
distintas centrales con implantación 
en nuestra comarca, ante las eleccio
nes sindicales. 

3ª.- ¿Cómo ve su sindicato, en el 
momento actual, las relaciones con los 
demás sindicatos? 

4ª.- ¿Cuál será su línea de actua
ción tras estas elecciones? 

sa .. ¿Qué papel deberían desempe
ñar los sindicatos en la vida política, 
económica y social de nuestro país? 

DOSSIER 
Responden a ellas los órganos res

ponsables locales de las distintas cen
trales sindicales. 

Especial 
elecciones sindicales 

Confede,ración de 
Sindicatos Unitarios 
de Trabajadores 
"El Gobierno está planteando una batalla abierta al sindicalismo 
de clase". 

"La CSUT está por la creación de organismos unitarios a todos los 
niveles para impulsar mejor nuestra lucha". 

La CSUT nace de una escisión producida en el seno de CC.00. 
a raíz del congreso celebrado en Barcelona en 1976. Su constitu
ción se llevaría a cabo mediante un proceso de asambleas en las 
cuales, los trabajadores que estaban de acuerdo con las tesis ex
puestas por este nuevo movimiento, constituían lo que en su día 
se llamó Sindicato Unitario de empresa. Estos sindicatos de em
presa culminarían su proceso de federación en una conferencia es
tatal de todos ellos, celebrada el día 6 de marzo de 1977, dando 
así nacimiento a la Confederación de Sindicatos Unitarios de los 
Trabajadores . 

A pesar de ser un sindicato de los llamados minoritarios, la 
CSUT tiene implantación en toda E~paña y en algunas zonas se 
piensa que puede obtener triunfos importantes en algunas empre
sas. 

Se opone al Pacto de la Moncloa por considerar que , además 
de cargar todos los sacrificios de la crisis sobre los trabajadores, 
no es una alternativa viable para salir de la mencionada crisis eco
nómica. 

En alguno de sus comunicados la CSUT afirma ser la tercera 
central sindical en número de afiliados. Se define a sí misma co
mo un sindicato de clase , unitario , autónomo, democrático e in
dependiente. 

RESPUESTAS 

1 ª·- A nadie escapa la tras
cendencia de estas elecciones 
sindicales . De hecho eran nece
sarias desde hace tiempo para 
barrer con los vestigios del ver
ticalismo aún imperantes, dar 
un paso decisivo hacia el pleno 
reconocimiento de los derechos 
sindicales dentro de la empresa 
y dar inicio a un amplio debate 
sobre las soluciones posibles y 
justas a la crisis económica. 

2ª.- Para la CSUTestas elec
ciones, que tienen un carácter 
provisional , se presentan con 

serias restricciones. El Gobier
no de UCD, comprendiendo su 
importancia y trascendencia, 
no sólo ha tratado de restarles 
importancia recurriendo a todo 
tipo de medidas que difuminan 
el período electoral (ausencia 
de fechas fijas , una normativa 
insuficiente y provisional, trato 
discriminatorio de las centra
les), sino que está procedíendo 
a un intento de división de los 
trabajadores : imposi~ión de 
dos colegios electorales para se
parar a los obreros de los técni
cos y administrativos. En defi
nitiva, el Gobierno está plan-

teando una batalla abierta al 
sindicalismo de clase , a la vez 
que impulsa un sindicalismo 
amarillo al servicio de la UCD y 
con base preferentemente en 
técnicos y funcionarios . 

Lo sorprendente de esta si
tuación es que esta normativa 
electoral se ha negociado a 
puerta cerrada entre el Gobier
no y dos centrales, las llamadas 
"grandes", que apoyan el Pacto 
de la Moncloa. Esa actitud dis
criminatoria hacia las demás 
centrales sindicales y los favo
res que con ellas prodiga el Go
bierno, poniendo a su disposi
ción los servicios de los medios 
de comunicación, hacen pensar 
que dichas centrales están más 
interesadas en "repartirse el 
pastel" en exclusiva, que en dar 
respuesta y satisfacción a las es
peranzas que estas elecciones 
han desp~rtado en los trabaja
dores . 

3ª.- La CSUT en estos mo
mentos ofrece a todas las cen
trales sindicales la Unidad de 

Acción y proponemos a dichas 
centrales la creación de organis
mos unitarios a todos los nive
les con el fin de impulsar con
juntamente la lucha por todas 
nuestras reivindicaciones. Todo 
esto favorecería nuestra alter
nativa de unidad sindical, pro
poniendo a las demás centrales 
la disolución de todas ellas con 
el fin de hacer posible la forma
ción de una Central Sindical 
Unitaria. 

4ª.· Las restricciones a la li
bertad sindical , la necesidad de 
un Estatuto del Trabajador, las 
·dificultades en la aplicación de 
la amnistía laboral, el hecho de 
que el patrimonio sindical no 
haya sido devuelto a los traba
jadores, etc . son problemas que 
exigen solución urgente. No 
obstante , el problema de más 
envergadura es el económico : 
el paro , los expedientes de cri
sis , la disminución del poder 
adquisitivo de los salarios, las 
bajas pensiones, el despido li
bre , etc. son problemas que vie-

Unión General de 
Trabajadores 

nen agrandándose últimamente, 
con el agravante de que el Pac
to de la Moncloa o Pacto So
cial, que defiende exclusiva
mente los intereses del gran ca
pital, lejos de atajarlos, los em 
peora más . La actuación de la 
CSUT después de las elecciones 
estará encaminada a aglutinar 
al máximo de trabajadores para 
que de una forma unida y con
secuente luchemos por ir resol
viendo todos y cada uno de los 
problemas que hoy tenemos los 
trabajadores. 

sa .- El sindicalismo de clase 
debe desempeñar un papel de
terminante y protagonista en la 
solución de estos problemas, 
pues de cómo se solucionen di
chos problemas, dependerán las 
condiciones de vida de los tra
bajadores. Es indudable, pues , 
que los trabajadores , a través 
de sus organizaciones de clase , 
han de participar dando alter
tivas a los problemas políticos, 
económicos y sociales del país. 

La UGT es la central con más años de historia en la lucha de la clase trabajadora española. Fue fun
dada por Pablo Iglesias en 1888. En la actualidad se perfila como una de las centrales más importantes 
del país. En los años del Sindicato Vertical , UGT rechazó la táctica de utilizar los medios "legales" de 
dicho sindicato . Su afiliación, tras su legalización y sobre todo tras las elecciones del 1 S de junio , ha 
subido como la espuma. Según sus informaciones, en la actualidad son 2.100.000 de afiliados. 

La UGT se declara abiertamente como un sindicato socialista. Propugna una acción basada más en 
la actuación de los sindicatos que en los delegados elegidos en las asambleas. En general apoya el Pac
to de la Moncloa, aunque rechaza algunos de sus aspectos. Ante las elecciones, ha mantenido una dura 
polémica con CC.00. sobre el tipo de listas para la elección de candidatos. Finalmente, el Gobierno 
adoptó una solución salomónica entre las posturas de ambas centrales. 
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Especial elecciones sindicales 
Unión General de Trabajadores 

1 .-Para la CNT estas eleccio- de las elecciones o sea la A U
nes sindicales significan funda- TOORGANIZACION de los 
mentalmente dos cosas: trabajadores y que ya hemos 

la bandera de la lucha y de la li
beración, rechazando a los par
tidos políticos que siempre ter
minan pactando con el capital; 
rechazando además al mismo 
Estado en todas sus formas, ya 
que es la máquina que mantie
ne las clases sociales. 

a.- El Gobierno quiere seguir 
controlando y reprimiendo el 
movimiento obrero y para ello 
convoca unas elecciones sindi
cales diciendo cómo y cuando 
debemos organizarnos, lo que 
rechazamos. 

b.- Que las centrales que las 
apoyan piden abiertamente a 
los trabajadores que se sometan 
al control y dirigismo de los 
respectivos dirigentes , y que no 
se preocupen de nada más; que 
ellos se encargarán de que nos 
suban los precios, de que se 
congelen nuestros salarios de 
que desaparezca la asamblea 
como único órgano de deci
sión , etc ... 

2.- La postura que la CNT 
adopta ante estas elecciones 
sindicales, es el BOICOT ACTI
VO y en contrapartida plantea
mos, LA AUTOORGANIZA-
CION. 

El BOICOT ACTIVO por
que entendemos que son unas 
elecciones impuestas por el Go
bierno , dirigentes políticos y 
sindicales , a los cuales nunca 
nos someteremos. 

Nuestra alternativa de AU
TOORGANIZACION consiste 
en que sin aceptar el decreto
ley de elecciones impuesto por 
el Gobierno , ni ningún tipo de 
campaña electoral de tipo polí
tico, los trabajadores de cual
quier centro de trabajo reuni
dos en asamblea decidamos có
mo queremos organizarnos, de
cidiendo el número de delega
dos que creamos conveniente, 
las funciones de esos delegados, 
el tiempo de permanencia en 
los comités, la periodicidad de 
la Asamblea, etc. La CNT pro
pone que el Comité de Empre
sa no tenga poder decisorio y 
que simplemente sea portador 
de los acuerdos de la ASAM
BLEA, que es el único órgano 
de decisión dentro de la empre
sa. 

Consideramos que los dele-
gados del Comité deben perma
necer un corto período de 
tiempo, para que todos los tra
bajadores podamos formar par
te del Comité. 

También estamos por poten
ciar las secciones sindicales de 
empresa como representación 
de los diferentes sindicatos 
dentro de la empresa. 

3 .- La CNT está por la uni
dad de acción con todas las 
centrales siempre que se trate 
de apoyar una lucha protagoni
zada por los trabajadores de 
cualquier sector. 

La CNT estará contra todas 
aquellas acciones de otras cen
trales, que no hayan sido deci
didas por todos los trabajado
res y que vayan contra los inte
reses de éstos, como por ejem
plo, las elecciones sindicales 
impuestas, por el Gobierno y 
apoyadas por las demás cen.tra
les . 

4 .· La línea de actuación de 
la CNT será la misma que antes 

expuesto anteriormente. Pues
to que estamos convencidos, 
que la lucha de los trabajadores 
se llevará como antes por me
dio de la asamblea, desbordan
do a los comités que salgan de 
estas elecciones. 

La CNT seguirá siendo inde
pendiente, federalista y auto
gestionaria; principios de nues
tro pensamiento anarcosindica
lista. 

5 .·Nosotros, los trabajado
res anarcosindicalistas, que apli
camos el pensamiento anarquis
ta al sindicalismo, pensamos 
que el papel que queremos ju
gar debe ser total; pensamos lo 
mismo que aquellos primeros 
trabajadores que se organiza
ban hace más de un siglo en 
aquella Primera Internacional 
que tenía como lema principal 
la transformación de la socie
dad capitalista en una sociedad 
nueva, donde exista la igualdad, 
la libertad y la fraternidad en
tre todos hombres. Ratificando 
también cuando decían que es
ta sociedad nueva sólo se po
dría conseguir, si eran los pro
pios trabajadores los que lleva
ban día tras día, año tras año, 

Para conseguir estos objeti
vos, pensamos, en dos cosas 
fundamentales que siempre tie
nen que ir unidas: una, la lucha 
diaria por unas condiciones de 
vida, en lo económico y en lo 
social, que nos sea posible vivir 
una vida cada día más agrada
ble; la otra, es el ir preparándo
nos en la práctica diaria adqui
riendo los valores más profun
dos de la persona como son el 
amor a la igualdad, a la liber
tad, a la solidaridad y a la fra
ternidad, sobre todo entre to
dos los hombres y mujeres que 
nos sentimos explotados. 

1 ª·· Estas Elecciones Sindi
cales van a ser unas elecciones 

· decisivas para el movimiento 
obrero. Serán las primeras Elec
ciones Sindicales libres , con au
ténticas garantías de que los 
elegidos van a representar de 
verdad los intereses de los tra
bajadores, y las primeras demo
cráticas con auténtica partici
.pación: de todos los trabajado-

CNT 

La Confederación 
Nacional del Trabajo 
"El comunismo libertario es nuestro objetivo final" 

"Rechazamos unas elecciones sindicales que han sido impuestas 
por el gobierno en contra de los intereses de la Clase obrera". 

Fue fundada, con su actual nombre, en 1909, si bien el movi
miento libertario tiene más de un siglo de existencia en nuestro 
país. 

Para la CNT la autonomía del Movimiento Obrero es la condi
ción· "sine qua non" para construir un sindicalismo revoluciona
rio. Su objetivo final es el "comunismo libertario" que no es otra 
cosa que "la socialización integral de los medios de producción, 
distribución, servicios y de cuantas actividades de relación huma
na general se dan en una colectividad". 

Quizá la nota más distintiva de la CNT en el momento actual 
sea su rechazo total a las elecciones sindicales, por considerarlas 
como la fuente de la que nacerá un nuevo verticalismo. 

La CNT rechaza frontalmente el Pacto de la Moncloa, conside
rándolo una auténtica traición a la clase obrera. 

Históricamente, sus puntos de implantación fueron Andalucía, 
Aragón y Cataluña. En la actualidad, parece ser que es en Catalu
ña donde su resurgir ha sido más vigoroso, aunque cuenta con or
ganizaciones en todo el Estado. 

res y sin pucherazos de Verti
cal-fascista, a las que por prime
ra vez concurre UGT. 

A partir de estas elecciones, 
el protagonista deja de ser el lí
der aislado y pasa a serlo el in
dividuo organizado en la Cen-

"tral Sindical, que como tal es 
quien verdaderamente puede 
defender y orientar los intere
ses de los trabajadores. Y, así 
ser la Central Sindical el verda
dero protagonista. Por ello, 
UGT, propugna las elecciones \ 
con candidaturas cerradas. 

Por otra parte, servirá para 
esclarecer el espacio sindical de 
cada Central, y al optar por una 
u otra Central Sindical, los tra
bajadores van a decidir como 
quieren que se estructure el mo
vimiento obrero para el futuro , 
sirviendo a la vez para la unidad 
tan necesaria y que en el fondo 
todo trabajador quiere y nece
sita. 

2ª.- Como ya se ha dicho , 
son las primeras elecciones en 
las que participa UGT; al consi
derar que somos la Central más 
fuerte en organización y afilia
ción, pensamos que sería un 
abandono de la clase trabajado
ra ei no presentarse a ellas. 

Estas elecciones son regula
das por un Decreto-Ley, como 
en los buenos tiempos del fran
quismo. El Gobierno ha queri
do que sean lo más complica
das posible para obtener sus 
propios beneficios, por eso el 
Gobierno y UCD rechazaron el 
proyecto de ley de relaciones 
sindicales elaborado por UGT y 
presentado por el PSOE ante el 
Parlamento. Esperamos quepa
ra beneficio de la clase trabaja
dora y del País las ganaremos 
UGT y otros Sindicatos Demo
cráticos, y los amarillos propug
nados por el Gobierno-UCD 
quedarán completamente arrin
conados como quedó el Verti
cal. 

3ª.· Las relaciones actuales 
entre los sindicatos democráti
cos de clase son las normales 
entre sindicatos, fraternales, de 
unidad de acción, y positivas en 
todos sus aspectos. Ocurre que 
en algunas ocasiones las alter
nativas para las soluciones de 
todos los problemas que ha de
jado sin resolver el Sindicato 
Vertical, que son muchos, no 
coinciden y entonces existen 
enfrentamientos dialécticos, y 
algunas veces de acción, y pos
turas diferentes, pero en el fon
do existe un gran compañeris
mo en las empresas y a nivel de 

Comités de uniones locales. 
UGT es partidaria de la uni

dad y está luchando porque así 
sea. Estas elecciones van a ser 
un paso más para ello. 

Todo esto no implica que , 
para las elecciones, UGT, quie
ra ir sola antes de realizar coali
ciones, pues pensamos que tie
ne que decantarse el espacio
sindical y yendo en coalición 
con otras centrales incluso mi
noritarias , haría que siguieran 
manteniendo unas siglas que 
sólamente amparan a unos po
cos trabajadores . 

4ª.· La línea que se marca 
congreso tras congreso y que, 
como fin último, es conseguir 
el SOCIALISMO, la emancipa
ción de la clase trabajadora . Y 
para llegar a ello tenemos aún 
mucho camino que andar y con 
muc:ias asperezas que ir elimi~ 
nando . Somos realistas , esta ge
neración y media de trabajado
res que nos tocó vivir bajo la 
dictadura franquista, con todo 
lo que ello conlleva. Va a ser 
muy difícil superar esta si
tuación , ya que la Dicta
dura nos ha dejado una he
rencia demencial , un país eco
nómicamente hundido, con un 
sinfín de problemas para la 
clase trabajadora y que ahora 
las Centrales Sindicales demo
cráticas tienen que resolver co
mo fin inmediato. Para ello , 
UGT cuenta con organización, 
técnicos y afiliados, que esta
mos poniendo todo para salir 
adelante y que no sólamente 
sea el trabajador , el de siempre , 
el que pague las consecuencias 
de un mal sistema de gobierno. 
Y seguiremos luchando codo a 
codo con las otras centrales de
mocráticas para superar la cri
sis que a quien más perjudica es 
al trabajador. 

5ª.· Pensamos que un Sindi
cato fuerte, organizado y cohe
rente es el principal protagonis
ta de la vida política , social y 
económica del País práctica
mente la clave del País . Por ello , 
el que luchemos por la unidad 
y volvamos a insistir en ello . 
Estas elecciones ayudarán a for
talecer los sindicatos y la uni
dad. 

Vemos como en los demás 
países donde ya existen sindi
catos organizados van avanzan
do en la emancipación de la cla
se trabajadora , como en Suecia, 
Dinamarca, Alemania, etc. y te
nemos que hacer notar que pre
cisamente en estos países pre
domina el sindicato socialista. 

Sindicato Unitario 
"Estamos trabajando en todo momento por plasmar un Frente 
Común Reivindicativo". 

"Entendemos que los sindicatos, en esta etapa de transición, 
deben exigir la pronta promulgación de la Constitución". 

9 
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Especial 

Sindica to Unitario 
El Sindicato Unitario nace como portador de las características 

esenciales de lo que fueron las Comisiones Obreras. En el 1 o de 
Mayo de 1977 se celebró, todavía en la clandestinidad su primer 
Congreso Constituyente . Meses más tarde sería legalizado. 

Según infonnación del S.U., el número de afiliados en toda Es
paña pasa de los 500.000, repartidos, fundamentalmente en Ma
drid, Euskadi, Extremadura y Andalucía. Su desarrollo más rápi
do se produjo después de las elecciones legislativas y, según fuen
tes de este sindicato, con posterioridad a la finna del Pacto de la 
Moncloa. 

En la actualidad uno de sus más importantes objetivos se cen
tra en crear un Frente Común Reivindicativo que una con la ac
ción a todas las centrales sindicales democráticas . 

1.-Al ser las primeras elec- gran capital está desencadenan
ciones que celebramos con li- do contra los trabajadores. 
bertad después de 40 años de El impedimento más serio 
"soportar" al Sindicato Verti- para conseguir este objetivo es 
cal, tienen un ~ignificado de el apoyo incondicional de la 
acabar con una época negra, Confederación Sindical de CC . 
donde los trabajadores , al estar OO. al pacto social de la Mon
privados de las mínimas liberta- cloa y el apoyo tácito de UGT. 
des para defendernos, hemos Esta política Sindical de 
soportado una increíble explo- apoyar el que la crisis la pague
tación por parte de los capita- mos una vez más los trabajado
listas. res, está desorientando y des-

2.- Nosotros, vamos decidi- moralizando a los afiliados a 
<lamente a participar en estas 
elecciones, y esperamos sacar 
en Alcalá más de doscientos de
legados en cerca de un centenar 
de empresas. 

Creemos que las elecciones 
que estaban celebrando los tra
bajadores en estos meses pasa
dos contaban con muchas más 
garantías democráticas que el 
engendro de Decreto sacado 
por el gobierno de UCD. No 
entendemos el que las centrales 
UGT y la Confederación de 
CC.00 . hayan dicho un sí in
condicional a este decreto que 
implanta dos colegios electora
les (vía de penetración del Sin
dicato Amarillo) y que elimina 
la posibilidad de elegir repre
sentantes a millones de trabaja
dores. 

3 .-Estamos trabajando en 
todo momento por plasmar un 
Frente Común Reivindicativo, 
que una con la acción a todas 
las centrales sindicales demo
cráticas para hacer frente a la 
ofensiva que el gobierno del 

dichas centrales y por lo tanto 
hace que las relaciones entre las 
centrales democráticas no sean 
todo lo buenas que la situación 
exige . 

4.-Seguir defendiendo la al
ternativa que hemos hecho pú
blica de salida a la crisis y que 
como sindicato de clase sienta 
las bases para que avancemos 
en nuestro país hacia una socie
dad más justa, donde desapa
rezcan la explotación del hom
bre por el hombre. 

5 .- Entendemos que los sin
dicatos, en esta etapa de tran
sición, deben de exigir la pron
ta promulgación de la Constitu
ción y que en ella se recojan las 
aspiraciones por las que hemos 
luchado durante los cuarenta 
años de fascismo. También in
tentamos movilizar a los traba
jadores por unas profundas re
fonnas estructurales en la eco
nomía del país que den pan, 
trabajo y libertad a todos los 
trabajadores . 

Confederación de 
Trabajadores Sindicalistas 

"Nosotros somos el único sindicato falangista auténtico" 
"La CTS apoya decididamente el movimiento asambleario" 

elecciones sindicales 

Tras tratar de resurgir la CONS, sindicato que se desarrolló en
tre 1934 y 1936 y que debido a las manipulaciones de elementos 
fascistas y a la arbitrariedad de la administración, han situado este 
intento en un callejón cuya salida puede ser larga y confusa, los 
trabajadores nacional-sindicalistas optamos, en noviembre del pa
sado año, por crear la Confederación de Trabajadores Sindicalistas. 

La CTS asume la historia de todos aquellos hombres que la han 
precedido en la adversidad y que han luchado por la consecución 
de los postulados del nacional-sindicalismo. La CTS, afinna ser el 
único sindicato falangista auténtico . La CTS se define como un 
sindicato: 

- de clase, porque entiende como única fuente de dignidad 
social y derechos públicos la del trabajo y porque aspira a una so
la clase la de los trabajadores. 

- de lucha, porque ésta acompaña a toda acción que pretenda 
ser eficaz en el logro de los intereses y la emancipación de los tra
bajadores. 

- reivindicativo y revolucionario, porque si bien es prioritario 
lograr aquí y ahora condiciones de trabajo y de vida más acepta
bles, también es necesario orientar todas las acciones concretas en 
la lucha por la radical superación del sistema capitalista, ya sea 
privado o de estado, porque él es el origen del problema social. 

La CTS se encuentra en la actualidad en la mayoría de las pro
vincias y dice contar con un número aproximado de cuarenta mil 
miembros. Sus núcleos más importantes radican en Valencia, Má
laga, León, Huelva, Madrid y Barcelona. 

Por lo expuesto,la CTS no presenta ningún programa electoral. 

1.- Estas elecciones vienen a 
culminar una primera etapa de 
la sección sindical post-fran
quista. Como ya decimos en 
nuestro manifiesto de presen
tación a la opinión pública. 
"Los postulados de las organi
zaciones hasta hoy legalizadas 
se inspiran en las mismas fuen
tes que aquellas que ejercieron 
su actividad hasta la implanta
ción del régimen del general 
Franco. De aquí que señalemos 
que los cuarenta años de dicta
dura (1936-1975), han supues
to un paréntesis para el sindica
lismo español. Desaparecida és
ta, volvemos a las mismas con
cepciones y modos de hacer de 
antaño, si bien, aplicadas en 
unas circunstancias distintas, 
cuya problemática tiene la mis
ma raíz. Sin riesgo de equivo
carnos afinnamos que no se ha 
producido, ni en las ideas, ni en 
los métodos avance cualitativo 
alguno". Estas elecciones son el 
intento descarado de dos cen
trales que pasan por ser las más 
potentes en estos momentos de 
lograr el monopolio de la ac
ción sindical y ser así los úni
cos valedores de la clase traba
jadora ante la patronal y el Go
bierno. De cara a la calle, estos 
dos gigantes de pies de barro 
aparecen en pugna, pero en se
creto se entienden y han pacta
do con el Sr. Presidente Suárez 
el reparto del pastel. En un se-

gundo plano aparecen las orga
nizaciones desgajadas de e.e. 
O.O. por sus antagonismos es
tratégicos, que no ideológicos 
con el P .C.E., éstos como los 
sindicatos independientes y los 
amarillos, son los convidados 
pobres que vienen a recoger las 
migajas del festín . 

La nueva adecuación del ca
pitalismo español a las estruc
turas internacionales demanda 
de un vehículo ordenador y po
licíaco de la clase obrera y és
tas sólo pueden ser instrumen
tadas por aquellas fuerzas sindi
cales homologadas por la Euro
pa capitalista. 

2.- La Confederación de Tra
bajadores Sindicalistas rechaza 
el "Real Decreto Ley sobre 
elecciones de representantes en 
el seno de las empresas", por 
considerar que obstaculiza el 
camino hacia la UNIDAD SIN
DICAL al propiciar el sectaris
mo dentro de las empresas e ir 
en contra de la ASAMBLEA 
como órgano soberano de deci
sión. Consecuentemente no par
ticipa, propugnando la absten
ción activa. 

Los presupuestos básicos 
que determinan la acción sindi
cal de la CTS en las _empresas 
son: Tener carácter asamblea
rio; representantes elegidos por 
la Asamblea y revocables por 
ésta; igual capacidad de acción 
y decisión para todos los traba-

Comisiones Obreras. 

jadores estén sindicados o no; 
actuación de las centrales sindi
cales como órganos de coopera
ción y asesoramiento NO DE 
DECISION. 

3 .- La acción sindical en 
nuestro país se desarrolla en es
tos momentos bajo el signo del 
marxismo, en este aspecto nos 
encontramos desde lo que apa
drinó la socialdemocracia ale
mana, hasta aquellos que sus 
valedores son los marxistas in
transigentes, pasando por la 
que dirigen y controlan los eu
rocomunistas. Las organizacio
nes declaradas independientes 
apenas cuentan y la CNT es en 
sí misma una incógnita de cara 
al futuro. Así las cosas, la situa
ción de la CTS es harto singular 
ya que es.la alternativa del na
cional-sindicalismo auténtico y 
revolucionario, por tanto al no 
existir la mínima coincidencia, 
ni ideológica ni estratégica con 
otras organizaciones sindicales 
sus realizaciones se dan y se 
van a dar en el plano de las 
coincidencias tácticas en situa
ciones concretas. 

4 .- Entendemos que tras las 
elecciones la acción monopolís
tica de las organizaciones antes 
señaladas y se va a dejar sentir 
fuertemente , actuando para 
afirmarse y cuando convenga al 
margen de los protagonistas en 
lucha, lo que va a originar la 
REBELION OBRERA ASAM
BLEARIA. La CTS que no pre
tende ser un sindicato de masas 
apoya decididamente el movi
miento asambleario porque 
cree que es el único camino pa
ra lograr la UNIDAD SINDI
CAL y fomentar una concien
cia solidaria y crítica en la clase 
obrera que le permita por sí 
misma construir el futuro sin 
hipotecas. 

5 .- Dentro de la "democra
cia burguesa" que en el presen
te nos toca vivir los sindicalis
tas obreros no pueden ni deben 
ser otra cosa que instrumentos 
de defensa y ataque contra el 
capitalismo. Otro cosa muy dis
tinta es aquella a la que aspira
mos los nacional-sindicalistas, 
a una sociedad, justa, libre y 
solidaria, basada en las unida
des naturales y espontáneas de 
socialización del hombre, en 
ella los trabajadores a través de 
los sindicatos serían los dueños 
y gestores de las empresas. La 
planificación de la economía 
correspondería a los sindicatos. 



Especial elecciones sindicales 
Coxnisiones Obreras 

''CC.00. mantendrá las relaciones que sean necesarias con las 
demás centrales para conseguir la unidad" 

"Hay que establecer una mayor y eficaz comunicación hacia las 
direcciones y organismos empresariales". 

Inicialmente CC.00. no fueron un sindicato, sino un movi
miento sindical de carácter socio-político que surgió espontánea
mente dentro de la clase trabajadora. Nacieron al final de los años 
cincuenta, siendo la mina de La Camocha, en Asturias, el lugar 
donde se creó la primera comisión obrera. 

En su seno han luchado y convivido desde el principio diversas 
corrientes políticas, filosóficas, ideológicas, etc. En el año 1967 la 
Unión Sindical Obrera abandonó el Movimiento de Comisiones y 
más recientemente se escindieron los hombres que después forma
rían la CSUT y el SU. Actualmente hay dos tendencias fundamen
tales en Comisiones Obreras: La mayoritaria, simpatizante con los 
planteamientos del PCE y la minoritaria, encarnada por diversos 
grupos políticos. No obstante, la gran mayoría de afiliados a Co
misiones no pertenecen a partido político alguno. 

Comisiones Obreras se define como un sindicato de clase, rei
vindicativo , democrático, sociopolítico e independiente. 

Es una de las centrales que apoyan el Pacto de la Moncloa, si 
bien en su día mostró su repulsa a la no participación de las cen-. 
trales en la elaboración de dicho Pacto. 

Comisiones utilizó los cargos sindicales durante el franquismo 
para crear un sindicalismo de masas. Los hombres más conocidos 
del Movimiento Obrero pertenecen, en su mayoría, a dicha cen
tral y su implantación es muy fuerte en todo el Estado. En la ac
tualidad dice tener dos millones de afiliados. 

1.-Teniendo en cuenta la 
trayectoria mantenida por ce. 
OO. en su lucha por la libertad 
sindical durante la larga época 
de la Dictadura Franquista, y 
aún teniendo en cuenta lo rela
tivo en lo democrático de estas 
elecciones, las consideramos 
- por ser las primeras que se ce
lebran en condiciones realmen
te distintas- fundamentales y 
decisivas. 

Suponen para nosotros y 
creemos que para todos los tra
bajadores, el logro de un dere
cho fundamental, por el cual, 
la clase trabajadora en este País 
ha derrochado esfuerzos, capa
cidad y entrega en condiciones 
de extrema dureza y dificultad. 

Suponen también en otro 
orden, el esclarecimiento de las 
distintas opciones sindicales 
que en este momento existen, 
al tener que ser apoyadas en 
mayor o menor medida a través 
de las elecciones en los centros 
de trabajo. 

2 .-Consideramos que las e
lecciones en las empresas son 
parte inseparable de la libertad 
sindical conseguida a nivel de 
Centrales y por lo tanto apoya
mos su realización. 

Es incompleto y restrictivo 
el ejercicio sindical si éste se re
mite solamente al derecho a 
afiliarse. La práctica sindical se 
ejerce fundamentalmente en la 
fábrica, en el centro de trabajo, 
en confrontación con la políti
ca y actitudes de la Dirección 
de la Empresa, y parte funda
mental de esta práctica es la ne
gociación que deberá llevarse a 
cabo por quienes los trabajado
res consideren en mejores con
diciones de hacerlo, y esto, ex
presado democráticamente en 
un proceso electoral como el 
que tenemos delante. . 

Queda pendiente, eso sí, pa-
ra completar el marco de liber
tad sindical -cosa que no reco-

ge el actual decreto- las nece
sarias garantías para los cargos 
elegidos y para las propias Cen
trales en las Empresas. Pese a 
ello consideramos necesarias las 
elecciones, ya que por encima 
de las carencias y defectos del 
decreto y proceso electoral lo 
que está en juego es el afianza
miento y consolidación de las 
organizaciones de la clase obre
ra en nuestro País, en las que 
los comités elegidos en las Em
presas son parte fundamental. 

3 .·El sindicalismo más avan
zado que existe hoy en el mun
do consciente de la fuerza em
presarial, mantiene y ejerce en 
la práctica una unidad sindical 
cuanto menos sea en la acción 
concreta. 

CC.00. ha mantenido y 
mantiene la necesidad no sólo 
la conveniencia, de la unidad 
sindical y ya no sólo en la ac
ción concreta sino en plantea
mientos de fondo que nos lle
varán a la realización de un 
Congreso Sindical Constituyen
te donde se debatirá el interés 
de una Central Unitaria a nivel 
nacional. 

Partimos para ello del senti
miento unitario que cualquier 
trabajador mantiene y de que 
ninguna organización obrera 
preconiza el pluralismo sindi
cal. Por lo tanto y a pesar de 
las diferencias que nos separan 
a las diferentes ideas sindicales, 
CC.00. mantendrá las relacio
nes que sean necesarias con las 
demás Centrales por conseguir 
la unidad que todos los trabaja
dores deseamos. 

4.-Son varios los frentes en 
que CC.00. va a volcar su aten
ción y capacidad á nivei de 
nuestra localidad. 

1) Mejorar sustancialmente 
nuestra propia organización a 
todos los niveles. Dado que en 
la actualidad nuestra Central 

sobrepasa en Torrejón los 9 .000 
afiliados (60 % de la población 
laboral), y a pesar de los defec
tos normales en la cotización, 
esto· nos hace poseer ya una ca
pacidad e independencia eco
nómica con la que vamos a 
afrontar rápidamente la mejora 
o renovación de nuestros loca
les y poder desarrollar en ellos 
una mejor actividad sindical a 
todos los niveles, capacidad y 
condiciones para todo tipo de 
reuniones, asesoramiento sindi
cal por los responsables de cada 
sindicato de rama, asesoramien
to jurídico con la incorpora
ción de abogados de la Confe
deración en nuestros locales, 
todo lo que vaya reclamando la 
consolidación de CC.00. en 
nuestra localidad. 

2) Potenciar y desarrollar 
toda tentativa propia o de otras 
Centrales que vayan encamina
das a conseguir la unidad de 
nuestra clase, de la clase traba
jadora. 

3) Establecer una mayor y 
eficaz comunicación hacia las 
direcciones y organismos em
presariales (con las centrales 
que conciban esta necesidad) 
sobre la base del respeto y re
conocimiento a los organismos 
representativos de los trabaja
dores, Comités de empresa, De
legados y Secciones Sindicales. 
Consideramos positivos los 
avances que en este sentido ya 
hemos dado en conjunto las 
Centrales y la organización de 
Empresarios de donde han sali
do ya en dos ocasiones, acuer
dos para el esclarecimiento de 
la campaña electoral en las em
presas y la eliminación de un 
expediente a un trabajador de 
Klimat. 

4) Apoyar decididamente las 
negociaciones de Convenios de 
Empresas y provinciales sobre 
la base de la necesaria y obliga
da transparencia de la realidad 
productiva y económica de la 
empresa, expuesta de manera 
innegable por las direcciones de 
éstas. 

5 .·Las Centrales Sindicales 
como CC.00. que se ha opues
to con la práctica de la lucha 
sindical al régimen político dic
tatorial anterior por la consecu
ción de las libertades más ele
mentales y por unas condicio
nes de vida dignas para los tra
bajadores, observamos que sólo 
en parte -aún siendo positivo
puede satisfacernos lo hasta 
ahora conseguido. 

Por libertades sin ir más allá, 
faltan las puramente sindicales 
-acción en la empresa, Dere
cho de huelga-, se necesita la 
supresión de ordenanzas labo
rales y reglamentos arbitrarios 
y además represivos, que den 
paso a una verdadera situación 
de seguridad de los trabajado
res en la empresa. (Código de 
derechos de los trabajadores 
presentado a las Cortes), etc.; 
por libertades no practicadas 
cuentan también las ciudadanas 
(Ayuntamientos desfasados de 

la situación democrática) e in
cluso las que se derivan de un 
gobierno que aún habiendo si
do elegido "democráticamente" 
sólo defiende los intereses de 
una tercera parte de la sociedad 
española. 

En cuanto a las condiciones 
de vida y pese a ser España un 
país desarrollado -a lo que he
mos contribuido duramente los 
trabajadores- existen todavía 
graves deficiencias; un millón 
de trabajadores sin trabajo, un 
elevadísimo porcentaje de acci
dentes de trabajo, paro de la 
población juvenil, mala asisten
cia médica por la Seguridad So
cial, enseñanza a todos lo nive
les, cara y deficiente y demasia
dos etcéteras más. 

Consecuentes con el objeti
vo de la supresión de la explo
tación del hombre por el hom
bre y del socialismo que la 
Confederación de CC.00. de
fiende, es obvio que hacia la su
presión de tales deficiencias e 
injusticias vamos a dirigir nues
tro Sindicato. 

En la práctica ya se está em
pezando a incidir y participar 

en organismos como la Seguri
dad Social, Oficinas de desem
pleo, en las Oficinas de control 
de precios, etc. Pendiente está 
la participación de los Comités 
de Empresa, los Consejos de 
Administración, de empresas 
públicas y nacionales, como ga
rantías de la racionalización de 
la producción y del justo repar
to de la riqueza conseguida. 

Más allá de la participación 
directa de los trabajadores, ce. 
OO. apoyará todo proyecto 
que desde los partidos obreros 
y democráticos se sometan a 
las Cortes y que redunden en 
beneficios para nuestra clase. 
No obstante, creemos que exis
te la suficiente conciencia entre 
los trabajadores de la incapaci
dad del actual sistema para dar 
solución a toda la problemática 
económica y social del país; en 
función de ello CC.00. impul
sará con la presión de su propia 
capacidad y de la unidad de los 
trabajadores, el protagonismo 
de la clase obrera sin el cual 
ningún proyecto de democracia 
va a poder ser realidad. 

Unión Sindical Obrera 

"La Autonomía es la pieza básica de nuestro sindicalismo". 

"La postura de USO ante las elecciones es defender, por encima 
de cualquier interés, los intereses de la clase obrera". 

La Unión Sindical Obrera nació en 1960. Se define a sí misma 
como "una organización sindical anticapitalista, aconfesional, de 
orientación socialista, al mismo tiempo que asume la aportación 
descentralizadora y autogestionaria del movimiento libertario". 

Participó en la creación del movimiento espontáneo de Comi
siones Obreras, en el seno del cual permaneció hasta 1967 en que 
lo abandonó para lanzar un Movimiento de Asambleas de Fábrica 
y Comités de Empresa. 

La USO ha utilizado durante todos estos años, junto con Comi
siones Obreras, la táctica de utilizar las estrechas posibilidades le: 
gales que ofrecía el sindicalismo verticál, participando activamen
te en las elecciones sindicales. 
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Especial elecciones sindicales 
Unión Sindical Obrera 

Recientemente un sector de USO, encabezado por varimmiem
bros de su Ejecutiva Nacional , se fusionó con UGT. 

La autonomía es la pieza básica en el sindicalismo que propug
na USO. Considera que la lucha del sindicato junto a otras fuerzas 
políticas, por una sociedad socialista, ha de hacerse en términos 
de alianzas y no de correa de transmisión. 

La USO se manifestó contraria al Pacto de la Moncloa, si bien 
considera que en e1 hay aspectos parciales cuya realización sería 
beneficiosa "si pasan de ser declaraciones a ser realidades". 

Su cifra de afiliados es desconocida, como en el resto de las 
centrales, que suelen "hinchar" las cifras de afiliación con fines 
electorales. No obstante se puede decir que tiene implantación en 
todas las zonas industriales del país y generalmente se la considera 
como la tercera central en número de afiliados, tras UGTy CC.OO. 

1.- La USO entiende que es
tas elecciones no van a ser todo 
lo democráticas que debieran 
ser, puesto que el decreto impi
de que se elijan a los compañe
ros más representativos (listas 
cerradas, 2 colegios electorales). 
También entendemos que to
dos los trabajadores tienen de
recho a elegir y ser elegidos sea 
cual sea su edad, categoría o 
sexo, y el decreto impide que 
sean elegidos los menores de 18 
años. A pesar de lo dicho ante
riormente, para la USO estas 
elecciones sindicales son un pa
so importante si se consigue 
que los comités sean realmente 
representativos de los trabaja
dores y elegidos democrática-

mente sin coacciones de ningún 
tipo. 

Estas elecciones van a per
mitir de alguna manera el que 
se vaya clarificando el panora
ma sindical, en cuanto que ya 
en la forma de defender un ti
po de listas y otras, (cerrada 
o abiertas, proporcionales o 
mayoritarias), se van viendo los 
intereses que cada central sindi
cal defiende. 

2.- La postura de USO es de
fender, por encima de cualquier 
interés, los intereses de "la cla
se obrera". 

Entendemos que la forma 
más democrática de elegir.a los 
-compañeros más representati
vos son las listas abiertas y sis-

mas mayoritarios, que es como 
los trabajadores desde siempre 
hemos elegido a nuestros verda
deros representantes . Entende
mos que los trabajadores no afi
liados a centrales sindicales, y 
que hoy son mayoría deben te
ner la posibilidad de ser elegi
dos y sólo tienen esa posibili
dad con listas abiertas, puesto 
que con listas cerradas deberán 
ponerse de acuerdo tantos com
pañeros, como miembros hagan 
falta para el comité, así como 
recoger un número de firmas 
tres veces mayor al número de 
componentes del comité, lo 
cual lo hace prácticamente im
posible. 

La USO ya antes de hablarse 
de elecciones sindicales para co
mités de empresa, planteaba el 
elegir comités en las empresas 
donde fuera posible y seguimos 
planteando lo mismo, que en 
las empresas donde haya fuerza 
para elegir a los representantes 
democráticamente se elija y 
que sea la asamblea la que deci
da la forma de elegir el comité. 

La USO plantea listas unita
rias con todas aquellas centra
les que defiendan los intereses 
de los trabajadores, porque en
tendemos que puede ser un pa
so para la tan "cacareada" uni-

dad sindical . 
3 .- La USO ve las relaciones 

con otras centrales sindicales 
muy difícil , fundamentalmente 
por la relación que algunas cen -
trales sindicales tienen con par
tidos de "izquierda,., con repre 
sentación parlamentaria. Esto 
hace que el enfoque de estas 
centrales sea una transmisión 
de los intereses del partido, lo 
cual para la USO significa un 
serio obstáculo, ya que la USO 
defiende por encima de todo la 
AUTONOMIA SINDICAL. Lo 
que los partidos pretenden de 
"sus" respectivos sindicatos es 
tener una fuente de votos para 
las futuras elecciones municipa
les y políticas. Todo esto se re
fleja en las negociaciones que 
se plantean entre sindicatos. 

4.- (Contestada en la segun
da pregunta por su relación). 

5 .- En la vida económica del 
país los sindicatos desempeñan 
un papel fundamental y muy 
importante por varias razones: 
1 ª· La economía de un país es
tá directamente relacionada 
con las fuerzas productivas del 
mismo, dentro de las fuerzas 
productivas está inmersa, y de 
manera fundamental LA CLA
SE TRABAJADORA. Es, pues, 
la clase trabajadora la que sos-

tiene la vida económica de un 
país. 

Ante esto a la clase trabaja
dora no le ha quedado más re
medio que organizarse para de
fender sus propios intereses, y 
no dejarse explotar por los in
tereses capitalistas. Estas orga
zaciones que se fueron forman
do poco a poco es lo que ahora 
llamamos Sindicatos, de ahí 
que los sindicatos sean la base 
fundamental para el sosteni
miento económico de un país, 
y no sólo por aglutinar en su 
seno a la Clase Trabajadora, si
no también porque la clase do
minante a través de su gobierno 
sabe que en cualquier momen
to los sindicatos fuertemente 
organizados pueden poner en 
cuestión su dominio o su go
bierno. 
2ª. Del papel que desempeñan 
los sindicatos en la vida políti
ca de un país no hay mucho 
más que decir si añadimos a lo · 
ya dicho anteriormente , el pa
pel que las organizaciones obre
ras han de jugar en todos los 
movimientos de masas, ya que 
es en estos movimientos donde 
se desarrolla verdaderamente la 
vida interna y política de un 
país. 

' 
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Obligados por la situación económica, los 
trabajadores de DESPUNTE realizamos recien
temente un magno festival de música. A pesar 
de la precipitación y de las inconveniencias 
del clima, una considerable cantidad de perso
nas nos mostraron su solidaridad. Fueron casi 
cinco horas festivas en un ambiente de cordia-

lidad y buen humor. Luis Moreno e Ismael 
Bretones han redactado el presente reportaje 
que cuenta con la información gráfica de Ro
mán, Puerta, Polo y Ciuco. Dentro de nuestro 
programa de comunicación social, el pasado 
festival "Salvemos a Despunte", es un acto 
más dentro de las actividades culturales que 

nos hemos planteado afrontar. Una de las con
clusiones más importantes del festival ha sido 
comprobar el interés y las necesidades de esta 
llamada zona industrial por la Cultura en su 
más amplio cometido. 

"SALVEMOS A DESPUNTE" 
La cita era el sábado día 14 a partir de 

las cinco de la tarde. El lugar, una nave in
dustrial situada a la altura del kilómetro 
19 de la antigua carretera Madrid-Barcelo
na. Una nave que gentilmente y de forma 
totalmente desinteresada nos cedió, Anto
nio Soler Herreros, presidente de la Agru
pación Deportiva Torrejón. 

U na tarde gélida 

Lo cierto es que tuvimos a los elemen
tos en contra. Entiéndase que fueron ele
mentos climatológicos. Fue una tarde gé
lida que no animaba a salir de casa, ni que 
tampoco invitaba a la participación solida
ria con "DESPUNTE". A pesar de ello, 
un número de personas que osciló entre 
las mil y mil quinientas acudieron a pre
senciar un fenomenal acontecimiento mu
sical que, bajo el lema "SALVEMOS A 
DESPUNTE", se convirtió en un pequeño 
hito en lo que respecta a los actos cultura
les ofrecidos en Torrejón y su zona. 

Verdaderamente el festival pecó de u
na cierta precipitación, pero los imponde
rables del calendario nos obligaron a pre
parar todo con sólo nueve días de antici
pación. Lo primero fue llamar a Miguel 
Ríos, ese andaluz residente en Torrejón. 
Desde el primer momento todo fueron fa
cilidades por parte ·suya. Sabemos que él 
es un veterano lector de nuestro periódico 
y que, verdaderamente, le quiere y lo con
sidera un vehículo de comunicación del 

Pueblo. Sin embargo existían algunas difi
cultades de tipo técnico. Basta con decir 
que su equipo musical pesa ocho tonela
das y su montaje tiene una evidente com
plejidad. 

En este punto es obligado hablar de 
Rafael Martín Perales, sin cuyo concurso 
la fiesta no hubiera sido posible. A través 
de su firma "GARES" se ocupó, entre o
tras cos.as, de la instalación de un tendido 
eléctrico de muchos miles de watios en 
consonancia con la necesidad de potencia 
requerida por el impresionante equipo de 
Miguel Ríos. 

Así mismo, era necesario un escenario 
adecuado y cómodo para los actuantes y 
que permitiera una óptima visibilidad pa
ra el público. Contactamos con Alberto 
Valencia, un profesional de Madrid que 
puso toda su sabiduría y buena fe en esa 
empresa. Valga como dato que en ese mis
mo escenario ha actuado recientemente la 
Nueva Trova Cubana, compuesta de varias 
~ecenas de personas. 

También hay que hacer una especial 
mención a Heliodoro, un miembro del gru
po T.E.I., al que cariñosamente apodamos 
"Bisonte'', por su tremenda capacidad de 

trabajo. El se encargó de la instalación de 
las luces que nos cedió gentilmente el 
mencionado grupo de teatro. Como bo
tón de muestra, diremos que el "Bisonte" 
estuvo toda la tarde y la noche del día an
terior al festival trabajando incansable
mente. 

Luis, a "Biberón" y a los demás técnicos 
de Miguel Ríos, que pasaron lo suyo para 
que el sonido fuera el mejor a pesar de la 
reverberación de la nave. También, gracias 
a Rufo, representante de Luis Pastor, a 
Vilma y Silvia, representantes respectivas 
de Alpataco, Dolores y Antonio Resines. 

Alrededor de mil personas 
acudieron a nuestro festival 

Los Artistas 

Parejo a los problemas técnicos fuimos 
contactando con los diversos artistas que 
actuaron gratuitamente. Además de Mi· 
guel Ríos, participaron, Alpataco, Luis 
Pastor, el conjunto Jergas, Antonio Resi· 
nes, el grupo Dolores, y el conjunto local 
Sauce. En este punto diremos que estaba 
anunciado en la propaganda mural la pre
sencia del conjunto torrejonero, Presto, 
pero lamentablemente y a última hora no 
pudieron subir al entarimado. La verdad 
es que hubo un pequeño fallo de organi
zación y algunos prpblemas técnicos rela
cionados con el equipo. 

Calculamos en casi cien llamadas tele
fónicas las necesarias para el montaje y 
puesta a punto del festival. Entre otros, 
llamamos a Lole y Manuel a Sevilla, que 
se excusaron por razones de trabajo. Tam
bién Pablo Guenero, Bloque, Claudina y 
Alberto Gambino, María del Mar Bonet, 
Ana María Drack, Rosa Leon, etcétera, 
fueron requeridos a participar en el festi
val pero diversos compromisos previos hi
cieron imposible su presencia en Torre
jón. 

Desde aquí agradecemos una vez más a 
A todos cuantos nuestra memoria olvida, 
también nuestro agradecimiento. 
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Salvemos a 
Despunte 

Propaganda 

Ya hemos dicho que teníamos'muy po
co tiempo para prep~rar el acontecimien
to . En este sentido era vital una campaña 
publicitaria que nos proporcionara lama
yor asistencia posible. En cuan to a la pren
sa, colaboraron con DESPUNTE los dia
rios : "El País", "Pueblo" y "Ya". En lo 
referente al medio radiofónico se "porta
ron" formidablemente, el "Mariscal" Ro
mero , Radio Juventud FM, Pepe Domin
go Castaños en Radio Madrid, así como 
Pepe Fernández en FM, Radio Popular , y 
varios profesionales de las ondas. 

En la Redacción de "DESPUNTE" se 
confeccionaron a mano unos doscientos 
carteles que fueron estratégicamente re
partidos en Torrejón, Alcalá, San Feman
do , Coslada y Madrid. No tuvimos tiempo 
para que una imprenta nos imprimiese los 
referidos carteles con la estética precisa. 
Además nuestra situación económica tam
poco lo permitía. 

A las cinco de la tarde 

A fuer de ser sinceros el público co
menzó a llegar a partir de las cuatro y me
dia de Ja tarde. Era como una procesión 
lenta e ininterrumpida que partía desde el 

a Ja nave por las indicaciones que se pusie
ron en la desviación de la carretera anti
gua Madrid-Barcelona y por la gran pan
carta situada junto al local. 

Actuaron: Sauce, Alpataco, Dolores, Antonio 
Resines, Luis Pastor, Miguel Ríos y Jergas. 

En cuanto al megáfono q;.Ie amable
mente nos prestó Falange Española y de 
las J.O.N.S. (Auténtica), fue otra pieza 
clave en Ja propaganda oral del festival . 
Fueron más de diez horas encerrados en 
un coche y hablando sin parar por las ca
lles de Torrejón y Alcalá, principalmente. 

Así mismo, es obligado hacer una bre
ve referencia a la difusión personal de to
das las personas allegadas a DESPUNTE 
que no cesaron de propagar el aconteci
miento. 

casco urbano y concluía en el local de Ja 
fiesta . Muy oportunamente algunos gru
pos políticos y sindicales instalaron sus 
"tenderetes" improvisados en los que se 
podía encontrar propaganda política y di
versos libros. 

El "Bar Ibiza" se encargó de Jo relacio
nado con la comida y bebida, pero se vie
ron desbordados por la afluencia masiva 
de consumidores. El frío invitaba al "pri
ve" y a meter entre pecho y espalda una 
caliente hamburguesa o un contundente 
"bocata" de Jo que se terciara. La ginebra, 
el coñac y otros caloríficos líquidos se a
gotaron a las dos horas de comenzar el fes
tival. Allí cada uno se calentaba como po
día, incluso marcándose algunos movi
mientos del más genuino "rock and roll''. 

Algunas madres tuvieron ocasión de de
jar a sus hijos en la guardería que se habi
litó en la planta superior. 

En cualquier caso el fluir de gente fue 
constante en todo momento y algunos a-

Generosamente, el Ayuntamiento se 
ha comprometido ha comprarnos 
mil entradas de la.fila cero 

sistentes compraron su entrada a las ocho 
y media, una hora antes tan sólo de que fi
nalizase el acto. Hay que resaltar el hecho 
de que fueron muchas personas las que a
cudieron desde Madrid y que se pasaron 
un buen rato. Ellos se guiaron para llegar 

Actuaciones 

Sauce fue el primer conjunto en subir 
al escenario. Ellos son de Torrejón e im
presionaron a otros músicos con mayor 
experiencia que se encontraban presentes. 

Sonaron bien y calentaron el ambiente 
que era de lo que se trataba al principio . 
Después, y con alguna que otra prisa, ac
tuaron ALPATACO, uno de Jos mejores 
grupos de música folldórica sudamericana 
que residen en nuestro país. Este conjun
to se formó en Buenos Aires (Argentina) 
en el año 1973. Vinieron a Madrid un año 
más tarde y hasta el momento han graba
do tres discos de larga duración (dos con 
el nombre de Alpataco y un tercero con 
el título, "Dioses"). Han colaborado mu
sicalmente en Ja representación de la obra 
"Fulgor y muerte de Joaquín Murieta", 
que tanto éxito tuvo en Madrid. Su dedi
cación fundamental se centra en musicar 
poemas de escritores como Ernesto Car
denal, Miguel Hernández, González Tu
ñón, etc. Musicalmente trabajan en el de
sarrollo de Ja música folklórica adaptán
dola a su sensibilidad actual. Su actuación 
fue muy aplaudida rompiendo el silencio 
que se había mantenido durante sus inter
pretaciones. 

Seguidamente , y cambiando por com
pleto el estilo musical , DOLORES nos o
freció una magnífica muestra del buen jazz 
que se hace en estos momentos en Espa
ña. Su discografía , aún incipiente por la 
breve existencia del grupo, cuenta con tres 

microsurcos largos ("Luna llena", "Dolo· 
res" y "La puerta abierta"). Jorge Pardo , 
Jesús Pardo, Rubén Dantas, Tony Aguilar 
y Pedro Ruy Bias, dejaron muy buen sa
bor de boca en el público asistente. 

Antonio Resines, que comenzó en 
1968 con el grupo "Almas Humildes", y 
del que posteriormente se separó, llev u
na corta trayectoria como canta-autor, 
habiendo grabado un disco titulado, "Can
ciones de cárcel de Ho-Chi-Min". Actual
mente va a lanzar "Cuándo llegaremos a 
Sevilla", donde plantea la problemática 
del exilio de posguerra. Su actuación fue 

. seguida muy atentamente. 

Optica LORETO Perfumet·ía Lllll l.~1'() 
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Balance Gran expectación despertó la subida al 
estrado del popular Luis Pastor, que tuvo 
algunos problemas con el sonido. Este co
nocido "cantor de Vallecas" comenzó en 
1969 su andadura musical. Tres LPs reco
gen hasta el momento su obra. El últuno, 
"Nacimos para ser libres", es un ejemplo 
del buen hacer de Luis. El público coreó 
insistentemente sus canciones más conoci
das y el ambiente subió en grados de cor
dialidad y participación. 

Bueno, a modo de resúmen podemos 
decir que el festival fue más afectivo que 
efec;tivo. La recaudación no fue tan eleva
da de lo que se preveía para salvar a DES
PUNTE, pero salimos contentos porque la 
gente se divirtió y se solidarizaron conti
nuamente con nosotros. Esta experiencia, 
única en este llamado corredor Madrid
Guadalajara, nos anima a seguir luchando 

El nivel musical brilló a gran altura 

La agraciada con el viaje a Londres 
es una antigua colaboradora de Despunte 

aunque la situación de penuria financiera 
sigue siendo como antes. En cualquier ca
so confiamos plenamente en la palabra 
del alcalde de Torrejón, Casto Hermoso, y 
del concejal de Cultura, Luis Merino, que 
se comprometieron por parte del Ayunta
miento a comprar mil entradas de la fila 
cero. En este caso nuestras posibilidades 
de supervivencia se verían aumentadas. 

DESPUNTE está demostrando conti
nuamente su vocación popular y su arrai
go ciudadano en cuantas ocasiones se le 
han presentado. Buena prueba de ello es 
que diversos medios informativos se han 
interesado por nuestra experiencia perio
dística. En este sentido tenemos concerta
das entrevistas en Radio Juventud y en 
Televisión Española. Mantener la indepen
dencia y la libertad que siempre nos ha 
caracterizado es nuestro compromiso con 
el Pueblo. 

Hablar de Miguel Ríos en este breve re
súmen es tarea difícil y peligrosa, pues de 
todos es conocida su calidad y constancia 
musical. Es un hombre que ha evoluciona
do en su concepción artística, partiendo 
del clásico "rock" de los años 60 hasta 
desembocar en un rock "sui-generis" de 
una fuerza y virtuosismo impresionantes. 
Se lamentaba Miguel de la desproporción 
entre el trabajo realizado para poner en 
marcha el festival y la asistencia que pen
saba mucho más numerosa. Sin embargo 
su actuación acabó por animar en su cota 
más alta a los espectadores. Cantó conga
nas y su conjunto le acompañó a gran al
tura de tal modo que hizo olvidar al pú
blico el tremendo frío imperante. La ver-

¡Carajo, lo pasamos tan bien ... ! 

dad es que fue mucho Miguel Ríos ...... . 
Por último JERGAS (Charo, Lourdes, 

Jesús, Juarijo, Rafael y Luis) ofrecieron 
un bonito epilogo en la línea "folk" de 
nuestros días. Tienen grabado un sencillo 
que conti~ne, "Volviendo a casa" y 
"Hombre ... Aire". Musican poesía propia 
y ajena con un estilo muy peculiar. La ar
monía de voces e instrumentos es tal vez 
la principal cualidad del conjunto. 

Se sortearon algunos discos inéditos 
que habían cedido casas de discos. Cuan
do se anunció el sorteo del viaje a Lon
dres para dos personas, todo el mundo sa
có del bolsillo la entrada ... por si acaso. 
La agraciada fue una antigua colaborado
ra y cuya firma -Marisa V.L.- recorda
rán algunos de nuestros lectores. Enhora
buena, Marisa ... 

"Ya empieza a venir gente, ya vienen. Y son muchos, 
¡que bien!". Nos aseguramos de nuestra destreza abriendo 
y cerrando puertas. Aún no éramos conscientes del frzo 
que hada. Se celebraba "el festival de Despunte'', y todos 
intentábamos hacerlo lo mejor posible. En las taquillas, 
lentamente, comenzaba la actividad. 

"Hola. No tirds la entrada. Os puede tocar un viaje a 
Londres". Y nos miraban extrañados, pensando si lo que 
les dedamos era cierto o un vacile. "En serio. Y también 
sortearán discos". Al final, sonaba casi como una coletilla, 
tanto, que ten(amos que poner, inconscientemente, la me
jor de nuestras caras para no parecer un disco rayado, repi
tiendo siempre la misma canción. 

Descubrimos, pegadito a la pared, medio cubierto de 
polvo, el radiador de la calefacción eléctrica. Carajo, pues 
con el fr(o que hada hab(a que encenderlo. Se encendió y 
como si nada. A ver, si la puerta tema que estar abriéndo
se y cerrándose constantemente ... 

Llegan unos mendas con intención de meterse alegre
mente, por la cara. "¿Y vuestra entrada?" "No, es que no
sotros venimos con el grupo de ... de Miguel R1os, eso". 
"Miguel Ri'os también ha pagado su entrada". Ponen cara. 
de asombro, se quedan cortados. ''Naturalmente. Esto es 
un festival benéfico, e incluso nosotros hemos pagado en
trada también. Hay que dar ejemplo". Le sacamos nuestra 
entrada, se la enseñamos y les señalamos las taquillas. Se 
van a pagar, viendo que no cuela. 

Mientras, iba pasando la tarde, seguza haciendo fri'o y 
sin embargo, a la gente no parecza importarle mucho: el 
ambiente se estaba caldeando. Aquello era una especie de 
feria. Llegan los del PC con sus pegatinas, sus "Mundos 
Obreros", su bandera. Al rato, comparecen los de la CNT, 
negro y rojo, montan su tinglado también, publicaciones 
que vender. No, si la cosa tema su colorido. ¿Quién decza 
que hace fri'o? El de los bocadillos se está poniendo las 
botas: bocadillos, hamburguesas, refrescos ... 

En la puerta, nos turnábamos. Me acerco a las taquillas 
("¿qué tal, como va eso?"). Me doy una vuelta por la na
ve. Sigo con fr(o. Me planto en la puerta otra vez. Un se-

ñor se acerca y nos empieza a hablar de la dictadura del 
proletariado, del movimiento obrero y de lo oprimida que 
está la clase trabajadora. El hombre estaba un poco "colo
caillo ". De vez en cuando, saltamos como los futbolistas 
cuando tienen al entrenador delante: un dos, un dos, un 
dos ... Miguel se apiada de m(, otro compañero va a buscar 
algo para ponerme encima. Salvo el frzo, yo estaba en la 
gloria, tema la sensación de haber visto pasar delante de 
m( tantas y tantas personas .. . Llega Luis Pastor. La gente 
le estaba esperando con impaciencia, muchos nos hab1an 
preguntado si venza por fin o no. Es un cachondo, con esa 
cara tan grave, que parece que se está acordando de toda 
tu familia y sin embargo tan cordial y tan majete ... 

Se van los de Alpataco. Tienen que cantar en otro sitio. 
Les damos las gracias a todos los que se van marchando 
por haber venido y habernos ayudado. Es bueno, esto de 
dar las gracias. Nos hace ilusión ver la sonrisa de la gente. 

El de la dictadura del proletariado sigue con su rollo. 
Mi compañera me mira con ojos de súplica. "Te podzas ir 
a dar una vuelta", le digo. Se va, y viene otro compañero 
a sustituirla. 

Sacan a una chica entre varios, se ha mareado y debe 
darle un poco el aire. ¡El aire! Un pasmo, eso es lo que les 
va a dar a todos si salen fuera. Pero salen. La muchacha se 
va reanimando. Yo sigo saltando, un dos, un dos ... rayos y 
truenos, nunca pensé que fuese tan friolera! 

Mientras, en la guarderza que se ha improvisado, hay ni
ños que lloran, comen, chillan y se pelean bajo la vigilan
cia de algunas personas que les cuidan. Esos, en realidad, 
no se han enterado del festival. De esta ventolera que nos 
ha dado a los "del Despunte" y que en cierto modo se nos 
ha fastidiado un poco, por culpa de la nevada. 

El festival se va terminando, ya se han sorteado los dis
cos, el viaje a Londres que, efectivamente, era de verdad. 
Me marcho a casa, con la sensación de que, con un poco 
de suerte, voy a pillar una gripe. Pero merecza la pena. Y 
además, qué carajo, lo he pasado tan bien ... 

ANDREU 
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nos. 
De cualquier forma, el resul

tado de la lucha, hasta el mo
mento, no es muy satisfactorio: 

La Comisión Gestora sigue 
en la Universidad y desem
peñando la misma función 
No se han derogado las nor
mas de régimen interno 
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Pese a la vuelta a clase 

Continúa el conflicto 
en la 
Universidad de Alcalá 

El pasado día 17 y tras dos 
meses de lucha, los alumnos del 
Campus de Alcalá de Henares, 
decidieron reincorporarse a las 
clases. Los logros obtenidos se 
puede decir que han sido nulos, 
aunque no han faltado ni la lu
cha ni las promesas. 

En la entrevista llevada a ca
bo con el ministro de educa
ción, D. liiigo Cavero, los alum
nos consiguieron la garantía de 
que todas sus reivindicaciones 
(Dimisión de la Comisión Ges
tora; Readmisión de los Expul
sados y Derogación de las nor
mas de Régimen interno. Ver 
Despunte Nº 83) serán atendi
das. En dicha entrevista, el mi
nistro afirmó que "no existe la 
imposibilidad de hacer dimitir 
a Felipe Calvo de la Comisión 
Gestora". así mismo, reconoció 
que la citada Comisión se había 
excedido en sus facultades, 
aunque siempre habían sido 
''errores de buena fe". Otra de 
las declaraciones del ministro 
fue la de reconocer a la Comi
sión una función meramente 
administrativa, dependiendo en 
todo momento de la Junta de 
Gobierno de la Complutense. 

Pese a que todo parecía in
dicar una victoria de los alum
nos, tan solo un día después, el 
ministro hacía unas declaracio
nes totalmente contradictorias 
en las cortes. 

INDIGNACIONCON ELP.C.E. 

El pasado día 11 de Enero 
la diputado por el P.C.E., Pilar 
Bravo, presentó una interpela
ción en las Cortes, exponiendo 
la grave situación de la Univer
sidad de Alcalá. 

En su intervención, Pilar 
Bravo, exigió la ampliación y 
democratización de la Junta C.e 
Facultad en el Campus alcalaí-

no, y manifestó que la volun
tad de los alumnos era que la 
Comisión Gestora se integrase 
en la Junta de Gobierno de la 
Complutense, pero no la dimi
sión de ésta. Es en este punto 
en el que los alumnos conside
ran que Pilar Bravo se excedió, 
tergiversando una petición que 
era clara: "Dimisión total de la 
Comisión Gestora''. Es por es
to, que en la siguiente asamblea 
de centro, se dirgieron duros 
ataques al P .C .E. por conside
rar que su participación había 
sido totalmente partidista y 
moderada, falseando las peti
ciones del alumnado. Pilar Bra
vo se excusó alegando que fue 
un ·'error de buena fe''. 

Después de la réplica del Mi
nistro a la interpelación de la 
Diputado comunista, ésta deci
dió elaborar una moción, aun
que todavía no ha sido presen
tada a las Cortes. 

LA VUELTA A LAS CLASES 

La reapertura del Campus se 
realizó el día 16, día que se 
aprovechó para hacer asambleas 
informativas en todas las facul 
tades. 

El día 17, tuvo lugar una 
asan1 blea general en el teatro
salón Cervantes, en la que se 
expusieron cuatro posturas: 

La primera propuesta fue Ja 
presentada por Ja agrupación 
de Alumnos del P.C .E. del 
Campus de Alcalá. Dicha 
propuesta recogía los si
guientes puntos: 

Vuelta inmediata a las 
clases 
Ampliación de la Junta 
de Facultad 
Abandono de la lucha 
frontal contra Felipe Cal
vo, para seguir la lucha 
desde dentro. 

Los alumnos expulsados de
berán presentar una instan
cia, mediante la cual "se es
tudiará la viabilidad de la 
concesión de una convoca
toria de gracia, a realizar en 
el mes de mayo y ante un 
tribunal". 

La segunda propuesta, pre
sentada por los alumnos de 
Medicina (considerados co
mo "los derechistas" del 
Campus), se adhirió a la pos
tura del P.C.E. 

tía firmada, sobre los pun
tos reivindicativos, cosa que 
podía haber sucedido al día 
siguiente, dado que se reunía 
la Junta de Gobierno de la 
Complutense. 

Durante los últimos días, las 
clases se están llevando a cabo 
con normalidad, exceptuando 
algunas asambleas de facultad, 
en las que se cuestiona la posi
ble concesión de la autonomía 
para la Universidad de Alcalá. 

M. Huertas 

Resultado de esto, las cua- Comunicado de la Asamblea 
Pennanente del Campus Existió una tercera propues- tro propuestas se redujeron a 

ta "la postura intermedia", dos: la del P.C.E. y la de la A- de Alcalá de Henares 
que también acabó uniéndo- samblea permanente. Ganó por 

La asamblea permanente 
quiere manifestar a la opinión 
pública, su más enérgica conde
na por la actitud adoptada por 
los militantes del P .C.E., que 
en todo momento han ido en 
contra de cualquier conato de 
movimiento estudiantil durante 
el conflicto de la Universidad 
de Alcalá. 

se a la del P.C.E. 142 votos de diferencia la pro-
La última propuesta fue la puesta del P.C.E. de volver a las 
presentada por la Asamblea clases. 
Permanente. Esta propuesta También aquí, en las distin-
se resumía en la siguiente tas intervenciones, se volvió a 
postura: atacar la política llevada por el 
No, a la vuelta a clase, hasta P.C.E., acusándole de haber 
que no existiera una garan- pactado a espaldas de los alum-

Creación de un centro extremeño en Alcalá 

El centro es 
totalmente apolítico 

Firmado: Asamblea Permanen
te del Campus de Alcalá de He
nares. 

Hace algo más de un mes que se reunían 
por primera vez un grupo de extremeños, 
con el ánimo de organizar un centro que aco
giera a todos los hijos de aquella región resi

dentes en Alcalá. 
Actualmente se cree que son unos veinte 

mil los residentes, y ai.mque sólo sean dos
cientos los afiliados, se espera que en un fu
turo se incorporen muchos más. 

El día dos de diciembre, en su primer 
contacto, decidieron abonar por cada socio 
la cantidad inicial de 500 pesetas, entregan
do una cuota igual al mes siguiente, eso sí, 
teniendo en cuenta las posibilidades de cada 

familia. 
En reuniones posteriores, se decidieron 

los cauces de organización, eligiendo median
te votación secreta, una junta directiva provi

sional. 
El día 20 se reunieron en asamblea para 

concretar diversos puntos, tales como: Pre
sentación de la Junta directiva Provisional -
rendición de cuentas hasta el momento pre
sente,- información sobre los Estatutos pre
sentados - situación del local - fijación de 
la cuota, etc. 

La asamblea presidida por la bandera ver
de-blanca-negra, tuvo en general un carácter 
informativo. El interés fue la nota dominan
te de la reunión. Sería interesante señalar co
mo btien ejemplo al señor Francisco Becerra 
de Llerena (Badajoz) que donó al centro 
25 .000 pesetas para financiar el proyecto. A 
pesar de esto, el centro sigue contando con 
los problemas lógicos, principalmente de 
tipo económico. Se ha pedido ayuda a las di
putaciones de Cáceres y Badajoz. 

Durante el transcurso de la asamblea se 
pidió la participación de todos, cada uno con 
su trabajo, para fomentar la realización del 
local. Actualmente se reunen en la parroquia 
de Reyes Católicos. 

Como nota curiosa podíamos señalar la 
emoción que demostró uno de los asistentes 
al hablar de su tierra, recordando el tieplpo 
que llevaba fuera y dando todo su apoyo pa
ra encontrar algo extremeño en Alcalá. 

Por último y tras la votación se decidió 
fijar la cuota mensual en doscientas pesetas. 

Al final de la asamblea se entregaron los 
primeros carnets. 

L. Fernández 
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Fue inaugurada el 14 de marzo del año 1500 
Se abrió en 1508 

La histórica ciudad de Alcalá de Henares constituyó, 
durante más de tres siglos, uno de los grandes focos cul
turales del país, merced a la Universidad creada por el 
Cardenal Cisneros a principios del siglo XVI y que reci
bió el nombre de "Complutense". 

Alcalá de Henares fue la antigua "Compluto" roma
na, de donde tomó su nombre la Universidad. Los ára
bes la llamaban Al-Kala-en-el-Uhar, raíz de su actual de
nominación. 

LOS ORIGENES 

Los orígenes de la Universidad de Alcalá se remon
tan al siglo XIII, cuando, a petición del arzobispo de 
Toledo, Gonzalo García Gurdiel, Sancho IV el Bravo 
otorgó una bula para hacer "Estudio de escuelas gene
rales en la villa de Alcalá" (1). 

Alcalá de Henares era propiedad del arzobispado de 
Toledo: en el año 1088 don Bernardo, primer arzobis
po de Toledo, conquistó la villa a los moros, que le fue 
concedida por Alfonso VI. A partir de entonces perte
neció al arzobispado de Toledo, la máxima dignidad 
eclesiástica en todo el mundo cristiano tras el papado. 

El proyecto de Gonzalo García Gurdiel de crear una 
Universidad en Alcalá surtió efecto, aunque muy men
guado, dos siglos más tarde, al obtener el entonces ar
zobispo, Alfonso Carrillo, una bula del papa Pio XII pa
ra fundar tres cátedras de Artes en el convento de Me
nores Franciscanos del que era director. Así nació el 
Colegio Mayor de San Ildefonso. 

EL.CARDENAL CISNEROS 

En el Colegio Mayor de San Ildefonso estudió Ximé
nez de Cisneros hasta los catorce años, en que fue a Sa
lamanca. Después de una estancia en Roma como ba
chiller y donde se ordenó sacerdote, volvió a España 
con un privilegio papal por el que se Je concedía el pri
mer puesto que vacase en la diócesis de Toledo. El ar
zobispo Carrillo no reconoció dicho privilegio y, como 
Cisneros insistiera, le encarceló. Al salir de la cárcel, 
Ximénez de Cisneros ingresó en la Orden Franciscana. 

ANUNCIOS POR PALABRAS 
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Fue, posteriormente, confesor de Isabel la Católica y 
por encargo de ésta y a la muerte de Mendoza ocupó el 
arzobispado de Toledo en 1495, a la edad de 59 años. 

LA FUNDACION DE LA UNIVERSIDAD 

Cisneros fue un reformador monástico: quería ele
var el nivel cultural y espiritual del clero. Para ello, des
de su nombramiento como arzobispo, empezó a pro
yectar tma Universidad humanista de carácter eclesiásti
co. La base de la nueva Universidad sería, pues, la Teo
logía y no el Derecho como en Salamanca y Valladolid. 

En 1498 ya han sido trazados los planos de la futura 
Universidad por el arquitecto Pedro Gumiel. Al año si
guiente, Cisneros obtiene una bula del papa Alejan
dro VI par crear un Colegio que incluiría las facultades 
de Teología, Derecho Canónico y Artes. 

El 14 de marzo de 1500 fue inaugurada. 
Para su puesta en marcha, Cisneros tropezó con no 

pocas dificultades: "no se trataba de fundar una nueva 
Universidad en un pueblo, sino de crear todo un pueblo 
para ponerlo al servicio de su Universidad" (2) . Se reali
zaron trabajos de desecación, dado el terreno pantano
so de la zona, se instalaron las industrias y edificios ne
cesarios. Dice Alberto Jiménez, "Construyó (Cisneros) 
en suma una verdadera ciudad universitaria, pues no só
lo edificó Colegios, sino manzanas de casas, con calles 
tiradas a cordel, donde pudieran establecerse pupilajes, 
en cuartos que alquilaran los mismos estudiantes o sus 
familias. No es extraño -continúa el citado autor- que 
la empresa alcanzara fama asombrosa" (3). 

1508: SE ABRE LA UNIVERSIDAD 

Los acontecimientos políticos apartaron a Cisneros 
de sus labores universitarias hasta 1507. Poco después 
de la desaparición de Isabel ia Católica, murió Felipe el 
Hermoso y hubo de nombrarse un consejo de regencia 
provisional del que formó parte. 

En 1508, ya de vuelta en Alcalá, se abrió el Colegio 
de San Ildefonso, primero y más importante de los que 
compondrían la Universidad Complutense, con siete 
estudiantes de Teología de Salamanca. El Colegio de 
San Ildefonso, calificado de "república aristocrática" 
por Alberto Jiménez, era el centro de otros Colegios 
pobres, que Cisneros quiso llegaran a 18. Creó cinco co
legios a la vez: para latín, griego, dialéctica y filosofía 
aristotélicas, física y metafísica. En 1514 fundó otro 
para teología y medicina y, catorce años más tarde, 
muerto ya Ximénez de Cisneros, se inauguró el famoso 
Colegio Trilingüe, donde se departirían enseñanzas de 
latín, griego y hebreo, lenguas necesarias para el estu
dio de la Biblia. 

1.- La cita está entresacada del mencionado privile
gio dado por Sancho IV. El manuscrito original se con
serva en la ermita del Santísimo Cristo de los Doctrinos. 
Puede leerse completo en el número 2 del Boletín In
formativo que edita el Ayuntamiento de Alcalá de He
nares correspondiente a enero-febrero, y en el libro de 
Alberto Jiménez "Historia de la Universidad Española". 
Alianza Editorial, El Libro de Bolsillo Nº 33 5, Madrid 
1971. Páginas 157 y 159. 

2.- A. Jiménez, "Historia de la Universidad Españo-
la", pág. 164. . 

3.- A.Jiménez,pág. 164. 

CARTAS A DESPUNTE 
La angustia de dos pensionistas 

Soy un vecino de Torrejón de Ardoz. Me llamo José Miguel Martinez, tengo 72 años y vivo en pensión 
con mi esposa Luisa de 70 años. Nuestros ingresos son de 9.000 pesetas mensuales, por lo que nos encon
tramos en una precaria situación que queremos hacer pública a través de DESPUNTE. 

No tenemos nada. Sólo una cama que no podemos colocarla por falta de sitio. Hemos estado en régi
men de alquiler y por no poder pagar nos pusieron de "patitas" en la calle. La verdad es que estábamos 
como de limosna, y ahora nos encontramos en una situación angustiosa. No pedimos un palacio, sólo un 
rincón para poder suministrarnos el calor que nos falta y poder vivir como humildes pensionistas que lo 
dieron todo en su vida. Espero y confiamos en la ayuda de alguna persona con sentido humanitario. 

Deseando ver publicada esta carta, le saluda, 

J.M.M. 

GARANTIA~ CALIDAD Y SERVICIO 
A SU ENTERA DISPOSICION 

EXPOSICION V OFICINAS: 

Clara del Rey, 47 Tela. 415 38 79- 245 45 48 MACRIC- 2 ___.f<OTULOS 
I • 

amer1ca FABRICA: 
e/Londres s/n Tel.6756938 

MANTENIMIENTO V CONSERVACION 
1 7 
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Protagonista: La A. D. TORREJON 1 

"EL CLUB NOS LO HEMOS TOMADO 
COMO UNA OBRA SOCIAL Y DE CARIÑO 
AL PUEBLO'' 

Iniciamos con el presente ar
tículo una serie informativa so
bre la Agrupación Deportiva 
Torrejón, que tan espléndida 
campaña está realizando. Nues
tra intención es radiografiar la 
estructura y funcionamiento de 

cometido en estos momentos 
- entre otros- es el de preocu
parse por todo ese entresijo 
que son las letras, los venci
mientos, aplazamientos , etc. 

"El club nos lo hemos toma
do como una importante obra 
social y de cariño a Torrejón. 
Sacrifi:::amos tiempo, y en algu
nas ocasiones dinero por el 

"Al margen de su calidad fut
bolística, los jugadores se des
tacan por su calidad humana". 
Ellos, en cualquier caso, consti
tuyen un auténtico patrimonio 
del club, en el ~ .. tido de que 
todos están contratados, salvo 
el jugador Calvo y_ue es "ama
teur". Son diecisiete jugadores 
cotizados en el "rr.~rcado de 

Encuentro con Antonio Soler, Luis Femández, Enrique del Campo 
y Enrique Manzanares, presidente y vicepresidente de la Agrupación. 
c·lub, pero queremos que el 
equipo contribuya a dar realce 
a este pueblo al que tanto que
remos. Por eso decimos que su
biremos a Segunda División 
"A". Aunque será algo muy di
fícil, pondremos todo nuestro 

Se calcula que los beneficios del Bingo 
supondrán unas 800.000 pesetas al mes 
este club. A este respecto nos 
hemos puesto en contacto con 
Antonio Soler, Luis Fernández, 
Enrique del Campo y Enrique 
Manzanares, presiden te y vice
presidentes respectivamente de 
la Agrupación. Nuestro primer 
punto a tratar es el económico. 

Muchos millones en juego 

empeño en conseguirlo". 
La directiva y la Agrupación 

Deportiva en su conjunto se 
sienten orgullosos de su com
portamiento económico. En un 
momento en el que leemos 
continuamente en la prensa 
que no se pagan a los jugado
res, que hay quiebras y suspen
siones de pagos futbolísticas, el 
club torrejonero paga puntual-

El balance de la pasada tem- mente a jugadores, entrenador 
porada en la que el equipo as- y demás "acreedores". Así los 
cendió de categoría - Segunda directivos nos han manifesta-
"B " - fue de diez millones de do: "Los jugadores son testigos 
déficit. El presupuesto de la de ellos , y su rendimiento en el 
presente campaña es de 18 mi- campo es la mejor prueba de 
llones. Las perspectivas de ello". 
equilibrio financiero eran muy En la actualidad los jugado-
problemáticas antes de que el res del Torrejón cobran de fi. 
Bingo se pusiese en marcha. cha anual, una cantidad que os-
Ello sucedió el 21 de diciembre cila entre las quinientas mil y el 
pasado, y hasta ahora los resul- millón de pesetas. Ello está re-
tados no pueden ser más hala- partido entre mensualidades y 
güeños. Se calcula que la A.O. tres pagos a lo largo de la tem-
Torrejón como entidad promo- porada. En concepto de primas 
tora del juego percibirá unas reciben cuatro mil pesetas por 
ochocientas mil pesetas al mes ganar en casa , la misma canti-

11Subiremos a Segunda División 11A". 
Aunque será difícil, pondremos todo 
nuestro empeño en conseguirlo". 
en un término medio anual. dad por empatar en las salidas 
Como se sabe, sólo entidades y 8.000 por ganar también a 
deportivas culturales o casas re- domicilio. Sin embargo existen 
gionales tienen acceso a la li
cencia de explotación del Bin
go. En este sentido, de los die
ciseis millones que se preveían 
de números rojos para esta 
temporada, se conseguirá redu
cir considerablemente dicha 
cantidad. 

El resto de la liquidez eco
nómica del club -al margen de 
las taquillas y del Bingo- des
cansa en el apoyo de los cuatro 
directivos citados anteriormen
te. Fundamentalmente en la de 
los señores Soler, Fernández y 
Del Can1po, hasta la llegada de 
Enrique Manzanares. Este últi
mo, al que dentro del club se le 
suele llamar el "Fuentes Quin
tana" del Torrejón , se incorpo
ró a la Agrupación en noviem
bre del año pasado y su gran 

otras generosas primas por par
te de algunos directivos. En el 
pasado encuentro con el Ferro! 
y en el intermedio, Antonio 
Soler y Enrique Manzanares 
ofrecieron a los jugadores un 
estímulo monetario que se tra
dujo en el 3 - 1 final. Hay que 
tener en cuenta que al concluir 
la primera mitad la Agrupación 
Deportiva ya ganaba por 1- 0. 
La segunda mitad fue una de
mostración de fuerza e interés 
por parte de los franjiblancos . 

Buen ambiente 

Dentro del aspecto humano 
y de la cordialidad destaca el 
buen ambiente dentro del club 
y en las relaciones entre directi
vos, jugadores y entrenador. 

sión. No obstante de momento 
se han desestimado las ofertas 
de fichaje de los llamados 
"grandes" porque, según pala
bras de los propios directivos , 
"todos los jugadores son im
prescindibles para que el equi
po suba a Segunda División 
"A". Como antes apuntába
mos , Calvo es el único jugador 
no sujeto a contrato . Reciente
mente ha salido de una grave 
lesión de menisco y a fuerza 
de pundonor se está destacan
do en los últimos partidos. 

Agrupación se encontró que en 
este aspecto no se había reali
zado prácticamente nada. En la 
actualidad tenemos dos equi
pos, un juvenil y otro en Regio
nal , que pueden ser el vivero 
para el primer equipo. En estos 
momentos hay dos o tres chi
cos que despuntan mucho y 
que en un futuro próximo pue
den dar mucho que hablar. 
Además son chicos del pueblo" . 

Los jugadores ganan 4.000 pesetas de prima por ganar en 
casa; la misma cantidad por empatar fuera y 8.000 por ganar 
también a domicilio 
valores" del balompié nacional. 
Así lo prueba el que un inter
mediario catalán lleve desde ha
ce algún tiempo interesándose 
por algunos componentes de la 
plantilla para que sean fichados 
por un equipo de Primera Divi-

"Se nos ha acusado a veces 
de no promocionar valores de 
la cantera. Lo cierto es que de 
la noche a la mañana no se pue
den sacar figuras sin un pro1:eso 
de trabajo. Cuando la actual di
rectiva tomó las riendas de la 

Hicieron una exhibición en favor de los subnormales 
de Torrejón 

Kaiukembo Kempo 
Es un sistema de lucha china que 

proviene directamente del Kung - Fu, 
cuando éste era llamado SHAOLIN -
ZU - KEMPO. Fue introducido en Es
paña, hará cuatro años por un gran 
maestro llamado Edward Sheppard , 
militar americano, que destinado en la 
Base Aérea de Torrejón se propuso 
crear una escuela de KEMPO en el 
pueblo y para ello contó con la ayuda 
de uno de sus mejores alumnos, el ins
tructor Luis Manuel Suero ,_ que a prin
cipios de 1975 empezó su tarea con 
sólo tres españoles. Poco a poco se 
fueron multiplicando a pesar de las di
ficultades " legales" que iban saliendo 
al paso. 

Actualmente nos encontramos prac
ticando en un local que hemos alquila
do y pagamos entre todos los que allí 
practicamos. En nuestra escuela no se 
paga por las clases ya que ninguno nos 
podemos permitir el lujo de pagar mil 
quinientas ptas. por unas cuantas ho
ras de clase como pasa en otros gimna- . 
sios. Gracias a esto podemos permitir
nos seleccionar a los alumnos que en 
ella practican para conseguir hacer rea
lidad el deseo de nuestro maestro de 
crear una escuela de KAJUKEMBO 
KEMPO en España en la que la noble-

za, la filosofía y tradición esté por en
cima de los reglamentos deportivos 
que se están imponiendo sobre todas 
las artes Marciales. Por lo cual todos 
los alumnos al federarnos en la I.K.A. 
(International Kajukem bo Associa
tion) aceptamos el siguiente juramen
to: 

"Vengo a Tí con el Kempo sola
mente, las manos vacías. No ten
go armas, pero si soy obligado a 
defenderme o a defender mis 
principios o mi honor, si es cues
tión de vida o muerte del dere
cho o la injusticia, entonces aquí 
están mis armas, el Kempo, las 
manos vacías". 

TACHI 



El San Fernando perdió por 2 a 1 con el Conquense 

El árbitro hizo una auténtica 
exhibición· de tarjetas 

El San Fernando perdió por 
dos a uno un partido que el ár
bitro Sr. Martinez Martín pare
ció empeñado en que no lo ga
nase , pero lo que cuenta son 
los goles y el Conquense le ven
ció por un resultado que queda 
en el marcador y refleja los 
puntos . 

En esta ocasión se considera 
un resultado injusto. Empece
mos por dar las alineaciones de 
los equipos que se presentaron 
de la siguiente manera: 
Conquense: A u ñon; Chacón , 
F elix Paredes; Lumbreras Ortiz; 
José Antonio ; Hortelano; Luis 
Moreno y Santiago (Solana) . 
San Fernando: Lara, Guerra 
(Gibaja) ; Pascual Mariano Pri
mero ; Romero; Torregrosa 
(Guerra) ; Mariano Segundo; 
Robles; Noeda ;Mur y Del Pino. 

Comienza el encuentro a las 
órdenes del mercionado Sr. 
Martínez , que tenía interés en 
demostrar que estrenaba tarje-

PESCA 

tas nuevas y se pasó · todo el 
encuentro enseñándolas a los 
jugadores. Fruto de esta exhibi
ción fue que en el minuto 43 
de la primera parte tuvo que 
abandonar el terreno de juego 
Mariano 11, por acumulación de 
las mismas. Al minuto 15 de la 
primera parte el Conquense 
marca su primer gol por media
ción de su extremo derecha, 
José Antonio, de un fuerte dis
paro al borde del área. Sigue el 
San Fernando presionando y su 
juego es cortado , muchas veces , 
por faltas señaladas por los jue
ces de línea, que sólo existían 
en su imaginación . Así, de esta 
manera en el minuto 29 el San 
Fernando . consigue el gol de la 

iguft!ada por mediación de Ma
riano Segundo a un rechace de 
un jugador del conquense que 
saca la pelota de debajo de los 
palos. El colr: ~!i ado, empeñado 
en que Mariano no marcase 
más goles le enseña la segunda 

tarjeta y tiene irse muy "con
tento" a la caseta. 

El San Fernando continúa 
demostrando que el contrario 
es poco enemigo en este en
cuentro, a pesar de su inferiori
dad númerica. El conquense 
consigue el gol de la victoria en 
la segunda parte por mediación 
de un penalti que el árbitro vio 
en la pantalla de su imagina
ción. 

El terreno de juego estaba 
en malas condiciones y los 
equipos demostraron buena 
preparación física al terminar 
el· partido los jugadores de pie; 
pues en un terreno así es agota
dor la práctica del futbol. De 
"sobresalientes" mencionare
mos al equipo arbitral que se 
empeñó en sacar tarjetas para 
combatir el frío y levantar la 
bandera para hacer ejercicio. 

J. L. F 

Tomás Heredero. ganador 
del concurso -especial de Reyes 

El pasado día 8 de Enero, tuvo lugar 
la celebración del Concurso Especial de 
Reyes, organizado por la Sociedad 'de 
Pescadores de Torrejón de Ardoz en Ta
lavera de la Reina (Río Tajo). La clasifi
cación fue la siguiente: 

1 o.- TOMAS HEREDERO TRILLO 
20 .- MANUEL APARICIO SERRANO 
30 .- JOAQUIN GIL GORGES 
40 .- SALVADOR GIMENEZ FRAILE 
5° .- ANGEL RAMOS LEAL 
6° .- ANTONIO PARRA 
70 .-PAULINO MARTIN 
so.- JOAQUIN DEL PINO 
90 .- JESUS CASTILLA 

1 oo .- ANTONIO GARCÍA 

INFANTILES 

1 o.- PABLO GARRIDO 
2° .- CARLOS JAVIER BLAZQUEZ 

OPTJCA 
RUEDA 

• Lentes de contacto 

30 .- MANUEL DEL PINO 

Pieza Mayor.- Tomás Heredero: Barbo 
de 2,750 kg. 

OTRAS NOTICIAS 

El próximo día 22 tendrá lugar la pri
mera etapa del Concurso de Invierno al 
lucio_ Este concurso constará de tres 
etapas. La salida se efectuará a las 5 ,00 
de la mañana en el Bar Kiko (Av. Fran
co). El regreso será a las 5,00 de la tar
de. El lugar de celebración será en el 
pantano de Buendía (Ctra. cortada "Las 
Isabelas")_ Las inscripciones se podrán 
realizar en el domicilio social de la So
ciedad, calle Luis Fernández, 14. Para 
más información, dirigirse al citado do
micilio social de 7 de la tarde a 1 O de la 
noche. 

A causa de la nieve se suspendio 
el partido contra el Cebreros 

Resumen de la 
temporada del Loeches 

Dieciseis jornadas se llevan disputadas hasta la fecha (die
cisiete cuando este nuevo número de " Despunte" salga a la 
calle) en el grupo III de Segunda Regional , categoría en la 
que milita el C. D. Loeches . 

El C. D. Loeches ha jugado catorce partidos, descansando 
la jornada correspondiente al 18 de diciembre (el 25 de di
ciembre y el 1 de enero no hubo jornada ligera en esta cate
goría) y siendo suspendido el último encuentro que debería 
disputarse ante el Cebreros el día 15 del mes corriente. 

De los catorce partidos realizados jugó seis en casa y fuera 
los restantes. De los disputados en Loeches venció en cinco 
(contra el Navalcarnero , el San Lorenzo de El Escorial , el 
Burghondo , el Sigüenza, y el Torpedo 66 de Cebolla), per
diendo solamente ante el San José Obrero. No hubo empates. 
Consiguió catorce goles , encajando seis . Sumó , pues , diez 
puntos. 

En can1po contrario , salió ganador en dos ocasiones (fren
te al Alcalá Industrial y al R. P. Avila), empató ante el Cerce
dilla , perdiendo los cinco partidos restantes (con el Villa del 
Prado, Collado Villalba , Acueducto de Segovia , Tarancón y 
Marchamalo). Mientras marcaba doce goles conseguía en su 
meta diecisiete. Cinco puntos consiguió , por tanto , en terre
no ajeno. 

En resumen: 

J G E p Gf GC P 

14 7 6 26 22 17+3 

El mejor juego se registró frente al Sigüenza (el partido 
acabó 4- 3 favorable al C. D. Loeches). En el plano deporti
vo resaltó el encuentro con el R. P. Avila ( 0- 2 para el Loe
ches). En Marchamalo, jugadores y público hicieron gala de 
su nombre . 

El resultado más abultado a favor fue conseguido ante el 
Torpedo 66 (4- 0), mientras todos los partidos perdidos lo 
fueron por la diferencia de dos goles. 

Por último, diecisiete son los jugadores que componen la 
plantilla , a las órdenes de Antonio Ortigosa Casado ; porteros: 
Pedro y Emilio ; defensas: Felix, Fernando, Cano , Urdillo , Be
linchón, Luis y Juan jo; medios: Pepe , José Antonio y Jara; y 
delanteros : Ecija, Torrijos , Guillén, Pardo y Joaquín. 

M. A. Mateo 

CONSULTAS MEDICAS 
Medicina General 

- Diarias (menos sábados) de 10 a 11 
- Lunes, Jueves y Viernes de 16,30 a 18,30 

Pediatría-Puericultura 
- Diarias (menos Viernes y Sábados) de 19 a 20 
- Viernes de 16,30 a 17,30 

Ginecología-Partos-Citología 
Colposcopia y Prevención 
de Cáncer Femenino 

- Martes y Miércoles de 17 a 18 

PRESTAMOS ATENCION MEDICA A LOS 
ASOCIADOS DE A.S.I.S.A. Y M.U.F.A.S.E. 

Plaza José Antonio, 6-1.º E (frente a la Iglesia} 

WELLA 
FOR 

MEN • Gafas graduadas u 
de sol 

(WTH:O DIJ>U):\IAD<> 
e . Pesquera. S 
Teléf. 675 24 43 

TORREJON DE ARDOZ 

COSMETICA 
DEL CABELLO 

La serie completa 
para caballeros A<ÑL 4• ,rel'IN, 1 

Terr•tón de Antoa 



LA FUE·RZA DE LA UNIDAD 
EN TORREJON 

La unidad del 70 ~/ º de los trabajadores 
ya afiliados al Sindicato 111ás fuerte, 

experi111entado, unitario y eficaz 

HAZ POR LA UNIDAD TOTAL ', EN TORREJON 

VOTA ce. OO. 
SEDE DE LA UNION LOCAL . 

e /Ronda del Saliente, 18 


